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Decisão é para todo o 
mês de maio

O consumidor não 
pagará cobrança 
extra sobre a conta 
de luz em maio. A 

Agência Nacional de Ener-
gia Elétrica (Aneel) manteve 
a bandeira verde para o 
próximo mês para todos 
os consumidores conecta-
dos ao Sistema Interligado 
Nacional (SIN).

A conta de luz está sem 
essas taxas desde o fim da 
bandeira de escassez hídri-

Bandeira verde significa que taxa ficará menor para consumidores

Últimas

Moraes vai analisar estado de saúde de Dias
AGÊNCIA BRASIL

STF foi acionado sobre Habeas Corpus

O ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), determi-
nou, nesta sexta-feira (28), 
que a Secretaria de Admi-
nistração Penitenciária do 
Distrito Federal (DF) infor-
me, no prazo de 48 horas,  se 
recomenda a transferência 
do ex-ministro da Justiça 
Anderson Torres para um 
hospital penitenciário.

Na mesma decisão, Mora-
es pediu que seja informa-
do se Batalhão de Aviação 
Operacional da Policia Mili-
tar, onde Torres está preso, 
tem condições de garantir 
a saúde do ex-ministro e 
ex-secretário de Segurança 
do DF.

A decisão foi proferida 
após a defesa do ex-mi-
nistro atribuir a “lapsos 
de memória” a entrega se-
nhas inválidas do celular 
e do armazenamento em 
nuvem para a investigação 
da Polícia Federal (PF) que 
apura os atos golpistas de 
8 de janeiro.

Segundo a defesa, devi-
do à gravidade do quadro 
psíquico e aos medicamen-
tos que ele está tomando, 
é possível que “as senhas 
tenham sido fornecidas 
equivocadamente, dado o 

48 HORASCOROADO

Ossada humana 
encontrada em matagal

Ivan Nobre

Uma ossada humana 
foi encontrada em uma 
área de mata na tarde 
desta sexta-feira (28), 
nas proximidades do 
SESI, bairro Coroado, 
zona Leste de Manaus. 
 De acordo com infor-
mações da Polícia Militar 
(PM) pessoas em situa-
ção de ruas encontraram 
os restos mortais e acio-
naram as autoridades. 
 No local, os peritos cons-

tataram a presença de um 
crânio e partes do que 
acreditam ser de membros 
inferiores, do cadáver, que 
ainda não foi identificado. 
 Agentes da Delegacia 
Especializada em Ho-
micídios e Sequestros 
(DEHS) estiveram no lo-
cal dando início às in-
vestigações sobre o caso. 
 A ossada foi encaminhada 
para o Instituto Médico 
Legal (IML), lugar em que 
exames podem contribuir 
para identificar a vítima.

Aneel 
mantém 
bandeira 
tarifária 
verde

ca, que durou de setembro 
de 2021 até meados de abril 
de 2022. Segundo a Ane-
el, na ocasião, a bandeira 
verde foi escolhida devido 
às condições favoráveis de 
geração de energia, com 
os reservatórios das usi-
nas hidrelétricas em níveis 
satisfatórios. O nível de ar-
mazenamento dos reserva-
tórios, informou a agência 
reguladora, atingiu 87% em 
média no início do período 
seco, o que explica o cenário 
favorável do momento.

Caso houvesse a institui-
ção das outras bandeiras, 
a conta de luz refletiria o 

reajuste de até 64% das ban-
deiras tarifárias aprovado em 
junho de 2022 pela Aneel. 
Segundo a agência, os au-
mentos refletiram a inflação 
e o maior custo das usinas 
termelétricas neste ano, de-
corrente do encarecimento 
do petróleo e do gás natural 
nos últimos meses.

Bandeiras
Criadas em 2015 pela Ane-

el, as bandeiras tarifárias 
refletem os custos variáveis 
da geração de energia elé-
trica. Divididas em níveis, as 
bandeiras indicam quanto 
está custando para o SIN 

gerar a energia usada nas 
casas, em estabelecimentos 
comerciais e nas indústrias.

Quando a conta de luz é 
calculada pela bandeira ver-
de, não há nenhum acrésci-
mo. Quando são aplicadas 
as bandeiras vermelha ou 
amarela, a conta sofre acrés-
cimos, que variam de R$ 
2,989 (amarela) a R$ 9,795 
(vermelha patamar 2) a cada 
100 quilowatts-hora (kWh) 
consumidos. Quando a ban-
deira de escassez hídrica 
vigorou, de setembro de 
2021 a 15 de abril de 2022, 
o consumidor pagava R$ 
14,20 extras a cada 100 kWh.

O Sistema Interligado Na-
cional é dividido em quatro 
subsistemas: Sudeste/Cen-
tro-Oeste, Sul, Nordeste e 
Norte. Praticamente todo o 
país é coberto pelo SIN. A 
exceção são algumas partes 
de estados da Região Norte 
e de Mato Grosso, além de 
todo o estado de Roraima.

Atualmente, há 212 loca-
lidades isoladas do SIN, nas 
quais o consumo é baixo e 
representa menos de 1% da 
carga total do país. A de-
manda por energia nessas 
regiões é suprida, princi-
palmente, por térmicas a 
óleo diesel.

Agenor consegue mais que 
o dobro em vakinha virtual 
para pagar multa do Ibama

SOLIDARIEDADE
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Agenor 
consegue 
vakinha virtual

CASO ‘FILÓ’

O influencer e ribeirinho 
Agenor Tupinambá, que ficou 
conhecido nas redes sociais 
por criar a capivara Filó, lançou 
“vakinha virtual” para arrecadar 
o valor da multa de R$ 17.030,00 
aplicada pelo Instituto Brasileiro 
do Meio Ambiente e dos Recur-
sos. Em menos de duas horas, 
Agenor já tinha arrecadado, até 
as 18h da sexta-feira (28) quase 
o dobro da quantia necessária 
para pagar a multa, o total de R$ 
R$ 31.382,84 de 1.490 doações.

“Como todos vocês sabem, 
fui notificado e multado com 
infrações ambientais onde sou 
acusado de maus-tratos, abuso e 
exploração de animais silvestres. 
Uma situação que muito me 
entristeceu e também custou 
o meu convívio com a Filó, a 
capivara mais amada do mun-
do! Todos também sabem das 
minhas condições, onde moro 
e como vivo. Infelizmente, não 
tenho como pagar esses valores. 
E vim aqui, humildemente, pedir 
a colaboração de quem puder 
me ajudar. Além das multas, é 
possível que eu precise arcar 
com outros custos legais, deslo-
camentos, etc”, explicou Agenor 
nas redes sociais.

“O total do valor arrecadado 
será para contribuir com o meu 
caso, e prestarei contas de tudo”, 
completou o influencer.

REPRODUÇÃO

AGEMAM

Agenor e ‘Filó”em um sítio

seu grau de comprometi-
mento cognitivo”.

“Tendo em vista o atual 
estado mental do reque-
rente, com lapsos frequen-
tes de memória e dificulda-
de cognitiva, a confirmação 
da validade das senhas, na 
hodierna conjuntura, reve-
la-se sobremaneira dificul-
tosa, justificou a defesa.

Mais cedo, no habeas 

DEHS esteve no local

corpus que foi rejeitado 
pelo ministro Luís Rober-
to Barroso, os advogados 
citaram “risco de suicídio” 
na manutenção de Torres 
na prisão.

De acordo com a defesa, 
laudos médicos elabora-
dos após exames feitos na 
prisão mostram que Torres 
apresenta crises de ansie-
dade, fala palavras sem 

nexo e se diz “desanima-
do com a manutenção de 
sua vida”.

Torres está preso desde 14 
de janeiro. O ex-ministro é 
investigado no inquérito do 
STF que apura sua suposta 
omissão na contenção dos 
atos golpistas de 8 de janei-
ro. Na ocasião, ele estava à 
frente da Secretaria de Se-
gurança do Distrito Federal.

REPRODUÇÃO
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Dom Hélder Camara-Santo II
Gostei em demasia que o Papa 

Francisco tivesse o pensamen-
to de canonizar Dom Hélder 
Câmara. Também (apoei) que 
sua viagem ao Congo onde a 
maioria são negros e refugiados, 
comtemplei crianças dos seus 
10 anos de idade carregando 
mochilas pesadas. Uma grande 
ignomínia! Nosso pontífice no-
tou quem nos momento estava 
precisando de urgente ajuda. 
Lá não existe água potável, os 
poços estão secos e pútridos, 
tem que ser fervida a água para 
poder cozinhar. Para as crianças 
a UNICEF conseguiu salvar que 
“chamam de gotas milagrosas” 
basta colocar num copo de água 
para as pequenas conseguirem 
beber sem prejuízo nenhum á 
saúde  nosso cientistas não pa-
ram até conseguir salvar essa 
raça humana de que ouço falar 
desde o ultimo ano colegial. 
Morriam milhões entre adultos 
e crianças. Os bebês africanos 
que de tão subnutridos nem 
choram pedindo leite à mãe 
porque sabem de seus seios 
secos de leite. Papa Francis-
co encerrou prioridade a fome 
ABISSAL, prorrogou para outra 
oportunidade da vasta fartura 
em água da “casa comum” A 
Amazônia ZONAS DA FOME- Foi 
Francisco quem visitou primeiro. 
Todavia, cientistas e médicos 
conseguiram com estudos con-
tínuos. O papa reconheceu logo 
que estava precisando muito 
mais os refugiados da Africa, vi-
mos crianças de 8 anos de idade 
carregando mochilas pesadas. 
Uma grande ignorância! De tão 
subnutridos não choravam mais 

pedindo leite à mãe, porque 
esta mostravas os seios secos 
do alimento, assim ficavam 
subnutridas esperando a morte. 
Francisco percebeu a prioridade 
em exterminar essa fome abissal 
oriunda principalmente da água 
da fonte toda de elementos 
pútridos. A água conseguida 
tinha que ser primeiramente fer-
vida para poder cozinhar algo 
mas cientistas e médicos de 
alto nível conseguiram melhorar 
isso com as gotas milagrosas 
que se arremessando a água da 
comida todos salvaram-se. Alta 
tecnologia cientifica más e os 
bebês? Em Etiopia 64 milhoes de 
pessoas precisam de algo más 
substancioso para sua sobrevi-
vência condigna. Urgentemente 
surgiu o PUMPLY NUT-Se toma 
em casa sem supervisão médica. 
É uma espécie de SACHÊ onde 
os bebês sempre metem a mão 
numa caixa cheia de PUMPLY 
VIT e PUMPLY NU. É o maior 
achado para não perecerem be-
bês na parte africana LADY DY 
e a artista ANDREY HEPBURN 
eram benfeitoras da UNICEF. 
Agora crianças não morrem 
mais naquele grande índice. O 
dinheiro. A organização mundial 
da saúde (O.M.S) assegura qye 
é de 4,2% o numero de crianças 
que está abado do seu peso. As 
pequenas comem estes saqui-
nhos (sachês) de 2.400 calorias 
ao dia e assim a morte iminente 
deixa-o, gordos felizes com seus 
entes queridos. PUMPLY-VIT e 
PIMPLY-NUT é o maior achado 
para não morrerem crianças 
nessa parte africana LADY DY 
e ANDREY HEPBURN foram ben-

feitoras e voluntárias da UNICEF. 
O negro refugiado tem agora o 
direito primordial. Crianças não 
morrem, usam apenas o dinhei-
ro que recebem de beneméritos 
ou não da PUMPLY-NUT. Dom 
Hélder foi o fundador da C.N.B.B 
sempre lutando pelo social fun-
dou a comunidade de voluntá-
rios São Sebastião (padroeiro 
do Rio de Janeiro e subia os 
morros sempre com sua batina 
bege e debaixo do braço suor... 
muito suor ( vi isto na revista 
MANCHETE a melhor da época 
junto com o Cruzeiro) faltava ali 
uma telha de zinco ele conseguia 
com os voluntariado... madei-
ra para um pequeno barraco...
cestas básicas para os que tinha 
fome... Todos o amavam pela 
sua boa vontade em ajudar os 
do morro. Foi indicado para o 
prêmio nobel da Paz e a ditadura 
barrou...como castigo, calado de 
entrevistas e palestras...Deu no 
exterior expondo nossas maze-
las e pedindo misericórdia de 
Deus concessão da Rádio Rio 
Mar cortada pela ditadura. Foi 
para outra rádio por isso louvo D. 
Hélder Câmara, nenhum hoje se 
atreveria, subir o morro com mi-
licianos e trafico de drogas , tem 
medo  porque não são vocacio-
nado para filhos de Deus. Bravo! 
Papa Francisco! Misericórdia em 
tempos da idade média quando 
inimigo se degladiavam o que 
ficava em desvantagem ia mor-
rer, bastava ele falar a palavra 
“MISERICORDIA” e não mais era 
morto MISERICÓRDIA tinha essa 
cura do sagrado e os tempos 
fizeram se delírio sacro caráter 
da palavra.

Imposição das mãos
“Nós vos pedimos, Pai 

todo-poderoso, constituí 
este vosso servo na digni-
dade de Presbítero, reno-
vai em seu coração o Espí-
rito de santidade, obtenha 
ele, ó Deus, o segundo 
grau da Ordem sacerdotal, 
que de vós procede, e sua 
vida seja exemplo para to-
dos” (Prece de ordenação 
presbiteral).

No Evangelho, Jesus se 
apresenta como o Bom 
Pastor. Pastor era aquela 
pessoa que cuidava de 
ovelhas. Quase sempre 
estava a serviço de outra 
pessoa; cuidava das ove-
lhas de outros. Dedicado, 
cuidadoso, conhece cada 
uma das ovelhas, dava 
nome a cada uma, para 
onde ele ia as ovelhas 
acompanhavam. Quando 
ele chama, elas obedecem, 
pois reconhecem a sua 
voz: ele sempre está com 
elas, não as abandona. Ele 
as protege e as defende. 
Ele está dia e noite cuidado 
elas. Esse estar dia e noite 
cria laços de confiança, 
de segurança. As ovelhas 
sabem que podem seguir 
o pastor. 

Jesus se apresenta como 
bom pastor. Ele que deseja 
conduzir a lugares onde 
há fartura de alimento, a 
lugares de verdor, alimen-

to de esperança, e leva 
até às fontes cristalinas 
de onde brota a vida em 
plenitude (Jo 10,1-10). Ele 
sabe alimentar e saciar a 
sede. Ele o bom pastor 
conduz nas estradas da 
vida e ensina como chegar 
à abundância da vida.

Jesus, Bom Pastor, man-
tém essa relação de pro-
ximidade e cuidado para 
com cada pessoa. Ele é 
ternura e compaixão. Ele 
é proteção e cuidado. 
Ele conhece, chama pelo 
nome, caminha e acom-
panha os que o seguem. 
Ele dá a sua vida. E quem 
o conhece e reconhece  
o segue. 

O presbítero, o padre, 
é pastor, a exemplo de 
Jesus, o Bom Pastor que 
conhece suas ovelhas e 
elas o conhecem (Cf. Jo 
10,14), “chama cada uma 
por seu nome” (Jo 10, 3) e 
“caminha à frente e as ove-
lhas o seguem” (Jo 10,4). 
Ele conduz suas ovelhas 
às boas pastagens, vai em 
busca de ovelhas que não 
são do redil, a fim de que 
“tenham vida e a tenham 
em abundância” (Jo 10,10). 
Ele vai em busca da ovelha 
perdida e alegra-se quan-
do a encontra  (Lc 15, 6), 
pois as ama e dá sua vida 
por elas (Cf. Jo 10,11). Ele 

veio para servir e dar a vida 
por sua redenção (Mt 20, 
28). Ele é misericordioso 
e digno de confiança (Hb 
2,17). (DGFP, 68) 

Padre é a presença da 
misericórdia e da compai-
xão, próximo das pessoas, 
servidor de todos, proxi-
midade aos que sofrem 
necessidades no corpo e 
no espírito. Ele defende a 
vida e dedica “tempo aos 
pobres, presta a eles uma 
amável atenção, escutá-
-los com interesse, acom-
panhá-los nos momentos 
difíceis, escolhê-los para 
compartilhar horas, sema-
nas ou anos (...) e, pro-
curando, a partir deles, 
a transformação de sua 
situação” (DAp 397).

A Arquidiocese de Ma-
naus receberá pela im-
posição das mãos e invo-
cação do Espírito Santo, 
mais um padre. Ele possa 
ser a presença paterno-
-materna de Deus no meio 
dos necessitados e con-
solo aos aflitos, sinal de 
esperança aos de ânimo 
abatido. Pedimos que o 
Pai de bondade, conceda 
a graça de permanecer na 
dignidade de Presbítero, 
de caminhar na santida-
de, de recordar o amor 
com que fomos amados  
por Deus. 

Arcebispo de Manaus

Cardeal Leonardo Steiner
Teóloga e membro da Academia Amazonense de Letras e da Academia Marial de Aparecida – SP

Carmem Novoa Silva

Editorial
No Dia do Trabalhador, 

celebrado em 1º de maio, 
é importante refletir sobre 
o valor do trabalho para a 
sociedade e os desafios que 
ainda enfrentamos para ga-
rantir uma vida digna para 
os brasileiros.

 Desde a Revolução Indus-
trial, o trabalho tem sido 
um elemento fundamental 
da economia global, mas 
sua importância vai muito 
além do aspecto econômi-

co. O trabalho é uma fonte 
de realização pessoal, de 
desenvolvimento humano 
e de contribuição para o  
bem comum.

Infelizmente, muitos tra-
balhadores no Brasil ainda 
enfrentam condições precá-
rias de emprego e renda, 
especialmente em tempos 
de crise econômica e polí-
tica. A taxa de desemprego 
no país continua elevada 
em 2023, e muitos traba-

lhadores lutam para garantir 
seus direitos básicos e uma  
remuneração justa. 

De acordo com o sociólogo 
brasileiro Ricardo Antunes, 
a questão do emprego e da 
renda no Brasil está direta-
mente ligada à dinâmica do 
capitalismo globalizado. 

Em seu livro “O privilégio 
da servidão: o novo prole-
tariado de serviços na era 
digital”, Antunes argumenta 
que a precarização do traba-

lho e a falta de segurança 
no emprego são caracterís-
ticas inerentes ao modelo 
econômico neoliberal, que 
coloca o lucro das empre-
sas acima do bem-estar  
dos trabalhadores. 

A democracia no local de 
trabalho é uma demanda 
histórica dos movimentos 
trabalhistas e uma forma 
eficaz de garantir que os 
trabalhadores tenham voz 
ativa na definição das con-

dições de trabalho e na ges-
tão das empresas. mercado  
de trabalho. 

Buscamos um mundo do 
trabalho em que a produti-
vidade seja importante, mas 
que também haja respeito 
mútuo entre patrões e em-
pregados. Que as empresas 
cresçam com uma abor-
dagem mais humanizada, 
colocando as pessoas em 
primeiro lugar na linha  
de frente

Reflexões sobre o papel do trabalhador na economia

FOTO:: DIVULGAÇÃO

O Tribunal de Justiça do 
Amazonas realizou, duran-
te o período de 27 de 
março a 27 de abril, 90 
sessões de julgamento po-
pular em Manaus, incluin-
do os processos pautados 
para o “Mutirão do Júri” e 

A Favor Contra

os programados na pauta 
ordinária das três Varas do 
Tribunal do Júri da capital. 
Houve 32 condenações, 44 
absolvições, seis desclas-
sificações e 15 processos 
tiveram a extinção da pu-
nibilidade devido à prescri-

ção ou morte do réu.
 O juiz Fábio César Olintho 

de Souza destacou o empe-
nho de todos os envolvidos 
e o resultado positivo para 
o Tribunal de Justiça do 
Amazonas e para toda a 
sociedade amazonense.

FOTO: DIVULGAÇÃO  ADAF

Um abatedouro clandestino 
de aves foi interditado pela Adaf 
(Agência de Defesa Agropecu-
ária e Florestal do Estado do 
Amazonas) em Manaus. O local 
operava sem nenhum cuidado 
sanitário e em condições com-
pletamente insalubres. Foram 

mantidas 200 galinhas em con-
dições precárias, e os animais 
já abatidos foram descartados 
por estarem impróprios para o 
consumo. O restante foi apre-
endido, e o proprietário foi au-
tuado. A fiscal agropecuária Gi

sele Torres relatou que o 

estabelecimento despejava 
resíduos em um igarapé, con-
taminando o curso d’água. A 
interdição mostra a importân-
cia da fiscalização para proteger 
a saúde pública e combater a 
prática de abate clandestino 
de animais.
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Cidades Para que a educação seja reco-
nhecida como importante, é ne-
cessário saber o seu significado

EDUCAÇÃO
O Brasil alcançou uma mar-

ca positiva de 195.171 postos 
formais de trabalho

PESQUISA

O Dia do Tra-
balhador (1 de 
maio) é feriado 
nacional

Cadu Rocha

O dia do trabalhador 
é comemorado no 
dia 1º de maio, nes-
ta segunda-feira. A 

data é feriado em todo o Brasil 
e, segundo a Consolidação 
de Leis do Trabalho (CLT), os 
trabalhadores têm direito à 
folga. A pessoa que trabalhar 
neste dia,possui o direito de 
receber hora extra em dobro, 
conforme consta nas regras da 
legislação trabalhista.

Os trabalhadores celetistas, 
ou seja, que trabalham de 
carteira assinada, possuem 
uma série de direitos e bene-
fícios através da contratação 
e assinatura da Carteira de 
Trabalho e Previdência Social 
(CTPS). O documento regis-
tra as atividades do cidadão 
enquanto trabalhador, sendo 
obrigatória a todos os traba-
lhadores, seja em atividades 
ligadas ao comércio, indús-
tria, agricultura, pecuária ou 
de natureza doméstica.

No entanto, em muitos casos 
os empregadores não assi-
nam a carteira de trabalho 
do empregado, o que pode 
acarretar em resultados não 
satisfatórios no futuro. Acon-
tece também que alguns  des-
tes não sabem os próprios 
direitos como trabalhadores, e 
quando tomam conhecimen-
to, normalmente são os mais 
comuns, como o direito a férias 
e ao FGTS, porém, é muito mais 
abrangente.

Para o autônomo Carlos Al-
berto,  62, a carteira assinada é 
um documento que te concede 
mais segurança e estabilidade 

Muitos empregados não sabem das vantagens da carteira assinada 

Direitos e benefícios dos 
empregados com base na CLT

nos seus direitos, no entanto, 
ele só tomou conhecimento 
das vantagens após trabalhar 
por conta própria. 

“A última vez que trabalhei 
com carteira assinada foi em 
1991, em uma empresa de 
transportes. A partir daí come-
cei a trabalhar por conta pró-
pria, sem os direitos previstos 
na legislação trabalhista. O tra-
balhador que possui a carteira 
assinada é melhor, pois tem o 
respaldo do salário acordado a 
ser ganho mensalmente, junto 
com os demais benefícios. Ao 
contrário do autônomo, que 
trabalha diariamente sem um 
valor certo de ganho, e sem 
os direitos”, disse.

Alberto informou, ainda, que 
na época que ele trabalhava 
com carteira assinada, não ti-
nha conhecimento de todos 
os benefícios, e só descobriu 

13º salário, férias, horas extras, 
INSS, IRRF, vale-refeição ou 
alimentação, aviso prévio e 
outras gratificações”, detalhou 
Álvaro Lopes.

O advogado explicou, ainda, 
que comissões, percentagens, 
gratificações, diárias e abonos 
não devem constar na carteira 
de trabalho, pois são remune-
rações variáveis que oscilam, 
ou seja, sem valor fixo. Portan-
to, o que se deve constar no 
documento é o valor fixo do 
salário, devidamente assinado 
no momento da admissão do 
trabalhador.

A advogada trabalhista, 
Nancy Neves, informou que 
há perigos quando o tra-
balhador aceita o emprego 
sem o registro na carteira. 
“Quando o registro não é 
feito, o empregado deixa 
de fazer o recolhimento do 

FGTS e do INSS, ficando sem 
as contribuições necessárias 
para a aposentadoria. Além 
disso, não estará protegido 
pelas previsões existentes 
em normas, caso seja dis-
pensado”, completa.

Pesquisa
O Brasil alcançou uma mar-

ca positiva de 195.171 postos 
formais de trabalho, segundo 
dados do Novo Caged, divul-
gados nesta quinta-feira (27), 
pelo Ministério do Trabalho 
e Emprego. Em março deste 
ano, o saldo foi quase o dobro 
em relação ao mesmo mês de 
2022. No primeiro trimestre, 
mais de 500.000 é o número 
de novos empregos gerados 
com carteira assinada em 
todo o país. Com isso, o país 
alcançou o total de 42,97 mi-
lhões de vagas formais ativas, 

MARCELLO CASAL JR

Mototaxista arrasta 
cão pela rua 

Rosan Ramos

Em um vídeo que circula nas 
redes sociais, um mototaxista 
ainda não identificado apa-
rece arrastando um cachor-
ro pelas ruas do município 
de Manacapuru, no interior  
do Amazonas.

O animal aparece desnutri-
do, sangrando e sem conseguir 
andar. Mesmo assim, o homem 
continua arrastando o cachor-
ro no asfalto por uma coleira.
Sem se sentir intimidado pelas 

filmagens dos populares, o ho-
mem tenta justificar afirmando 
que o animal estava solto na 
rua tentando morder morado-
res. “É para aprender”, ele diz.

A deputada Joana Darc 
divulgou o vídeo nas redes 
sociais e está à procura do 
agressor. O vereador Capitão 
Carpê também se manifestou 
através das redes sociais e in-
formou que a equipe de polícia 
do município já está a pro-
cura do homem que aparece  
nas filmagens.
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“É para aprender”, diz o homem

o maior já registrado desde 
janeiro de 2002.

Dos 26 estados do Brasil, 
mais a capital federal, 22 re-
gistraram marcas positivas em 
março, em atividades econô-
micas voltadas à Indústria, 
Construção, Serviços, Agro-
pecuária e Comércio.

Por ser a região mais po-
pulosa do país, o Sudeste foi 
a que mais se destacou na 
geração de empregos formais 
no mês de março. Os estados 
de São Paulo, Rio de Janeiro, 
Minas Gerais e Espírito Santo, 
somados, apresentaram um 
saldo de 113.374 novos postos 
de trabalho.

Em segundo, vem a Região 
Sul com 37.441 novos postos, 
seguido da Região Centro-
-Oeste, que gerou 22.435 
novos empregos formais. O 
Nordeste teve 14.115 e o Nor-
te, 10.077 trabalhos criados no 
terceiro mês de 2023.

No recorte populacional, 
o saldo ficou positivo em 
111.105 postos ocupados por 
homens e 84.066 preenchidos 
por mulheres. No saldo por 
faixa etária, o maior número 
de vagas em março foi ocu-
pado por pessoas entre 18 
e 24 anos, que preencheram 
124.095 postos. Na sequência 
aparecem as vagas ocupadas 
por trabalhadores até 17 anos 
(31.629), seguidas por pessoas 
entre 25 e 29 anos (16.298) e 
por aquelas com mais de 30 
anos (23.149).

Os dados foram adquiridos 
através do Novo Cadastro 
Geral de Empregados e De-
sempregados (Caged), criado 
pelo Governo Federal, que ins-
tituiu o registro permanente 
de admissões e dispensa de 
empregados, sob o regime 
da CLT, além disso, é res-
ponsável pelas estatísticas do 
emprego formal no país por 
meio de informações captadas 
dos sistemas eSocial, Caged e 

depois de um tempo, quando 
saiu da empresa.

Os advogados associados, 
Álvaro Lopes e Nancy Neves, 
relataram, em entrevista, que 
há uma série de benefícios 
que os trabalhadores com 
carteira assinada possuem. 
Segundo eles, os direitos 
trabalhistas são normas im-
postas pelo governo, que 
tem o objetivo de garantir 
a proteção dos empregados 
no ambiente organizacional, 
proporcionando um local de 
trabalho seguro e saudável.

“Os principais direitos tra-
balhistas sustentam que todo 
trabalhador precisa do regis-
tro na carteira de trabalho, 
com isso, um série de be-
nefícios são concedidos ao 
empregado, como o auxílio 
transporte, folga remunerada, 
pagamento de salário em dia, 
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Feito inédito na realização de preventivo

DIVULGAÇÃO

No ano passado, mais de 115 
mil coletas de exame preventivo 
foram realizadas nas UBSs

A Prefeitura de Manaus 
será pioneira na implanta-
ção da coleta de preventivo 
em meio líquido, método 
superior à coleta conven-
cional no rastreio de casos 
de câncer do colo do útero. 
A Secretaria Municipal de 
Saúde (Semsa) já iniciou a 
capacitação das equipes das 
Unidades Básicas de Saúde 
(UBSs) e dos citologistas 
do Laboratório de Especia-
lidades Professor Sebastião 
Ferreira Marinho, para que o 
serviço seja disponibilizado 
a partir da segunda quinze-
na de maio.

O feito inédito na rede 
municipal de saúde tam-
bém é pioneiro entre as 
capitais do País. De acordo 
com a secretária municipal 
de Saúde, Shádia Fraxe, os 
insumos para a coleta do 
preventivo e o equipamento 
para análise em meio líquido 
serão custeados com recur-
sos próprios.

“Esse avanço é resultado 
dos esforços da secretaria, 
sob determinação do pre-
feito David Almeida, para 

PIONEIRISMO

combater o câncer do colo 
do útero em Manaus. A 
realização do preventivo 
proporciona diagnóstico 
precoce da doença, quan-
do as chances de cura são 
altíssimas, e por isso todas 
as nossas unidades de saúde 
ofertam o serviço, priorita-
riamente para as mulheres 
na faixa etária de 25 a 64 
anos”, destaca Shádia.

A gerente de Apoio Diag-
nóstico da Semsa, Ana Paula 

Neves, explica que a coleta 
em meio líquido possui van-
tagens significativas no ser-
viço de saúde, que incluem 
melhor método de prepa-
ração da lâmina, tornando 
a interpretação mais fácil, 
aumento da sensibilidade e 
especificidade, e maior efici-
ência no manejo das amos-
tras. “Tudo isso irá implicar 
diretamente na rapidez das 
análises e na liberação dos 
laudos”, informa.

Ana Paula ressalta que as 
unidades que irão iniciar 
a oferta do preventivo em 
meio líquido, inicialmente, 
serão aquelas com maior 
demanda. A partir da imple-
mentação, prevista para a 
segunda quinzena de maio, 
o serviço será ampliado de 
forma gradativa para as 
demais unidades básicas  
do município.

“No final do ano passa-
do realizamos a licitação 
do serviço, com contrato 
iniciado no dia 17 de abril 
deste ano, quando come-
çou o processo de insta-
lação do equipamento e 
treinamento das equipes. 
Para nós, essa medida é 
realmente um ganho fe-
nomenal, pois seremos a 
primeira capital do Brasil a 
implantar o serviço, o que 
irá trazer muito benefício 
para a população”, observa.

O treinamento para as 
equipes de enfermagem 
que fazem a coleta de pre-
ventivo nas UBSs foi promo-
vido nesta quinta e sexta-
-feira, 27 e 28. 



É preciso compreender o significado 
da educação, diz especialista

Ivan Nobre

Destinado a estimular 
a conscientização da 
importância da educa-
ção, o dia 28 de abril 

(Dia da Educação) busca no-
toriedade para um assunto de 
extrema relevância da convi-
vência humana. A reportagem 
do Vanguarda do Norte reuniu 
opiniões sobre a importância e 
defesa de uma educação mais 
inclusiva para o mundo. 

O dia foi escolhido em 2000, 
quando terminava o Fórum 
Mundial de Educação, reali-
zado em Dakar, no Senegal, 
naquele ano. Participavam 
do evento 164 países que se 
comprometeram em levar a 
educação básica e secundária 
à todas as crianças e jovens do 
mundo, com metas estabele-
cidas até 2030. O evento foi 
organizado pela Unesco, que 
reuniu líderes de diferentes 
países, incluindo o Brasil.

Importância
Para garantir mais qualidade 

de vida para a população, a edu-
cação é fundamental, tanto na 
busca por uma vida mais digna 
quanto para proporcionar me-
lhores oportunidades futuras. 
Para além disso, o acesso à 
educação contribui diretamen-
te no combate às desigual-
dades sociais enfrentadas no 
mundo todo, inclusive, a quali-
dade educacional aparece com 
destaque entre os Objetivos 
de Desenvolvimento Sustentá-
vel (OSD) da Organização das 
Nações Unidas (ONU).

Para a técnica em enferma-
gem Eudevânia Rocha, educa-
ção é a base do crescimento 
do ser humano em diversos 
pontos da vida. Ela ainda fala 
em priorizar a continuidade 

Para garantir mais 
qualidade de vida para 
a população, a educa-
ção é fundamental

 Acompanhar as mudanças sociais e tecnológicas é um dos desafios
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do aprendizado dos filhos na 
escola da rede pública. 

“A educação é a base da 
vida dos seres humanos e levo 
isso em extrema consideração. 
Principalmente quando se tra-
ta dos meus filhos. Sei que 
a educação começa em casa, 
mas também precisamos da 
escola para continuidade no 
aprendizado de assuntos mais 
específicos. Uma pessoa que 
é bem educada, tem grande 
chance de crescer em diver-
sas áreas, tanto da questão 
profissional ou até mesmo a 
emocional”, afirma Rocha. 

O Vanguarda do Norte con-
versou também com a profes-
sora Izivana Xavier, da cidade 
de Santarém, no Pará (distante 
a 740 quilômetros de Manaus) 
com quem foram abordados 

tópicos importantes para o 
avanço e acesso à educação 
mais inclusiva no Brasil. 

O que a escola deve fazer 
para estimular o pensamen-
to crítico de que a educação 
é importante?

“Trazendo a realidade dos 
alunos para dentro da escola, 
desenvolvendo nos mesmos 
o poder de persuasão e mos-
trando a eles que tudo é e se 
faz educação, e que esta só 
será de qualidade se nossos 
alunos entenderem o que de 
fato significa educação”. 

Além do analfabetismo, 
quais são os desafios da 
escola para promover uma 
educação de qualidade?

“O principal desafio da escola 

é trazer os pais para junto da 
escola.  Pois, hoje, cada educan-
dário busca projetos para que 
esses pais possam ser presentes 
nas escolas e como podemos 
ver, ainda é o principal desafio na 
educação se duvidar, mundial”.

Quem deve cobrar políticas 
públicas que deem acesso a 
uma educação de qualidade 
e inclusiva?

“As políticas públicas educa-
cionais devem ser cobradas de 
modo geral, mas hoje vemos 
que a sociedade fica esperando 
essa cobrança dos professores 
e gestores, no entanto, a so-
ciedade em geral deve cobrar 
ferrenhamente tais políticas 
educacionais”.

A evasão escolar ocorre 

CLEOMIR SANTOS

mais no ensino fundamen-
tal, médio ou EJA? Quais são 
os fatores?

“Sem dúvidas a evasão ainda 
está na EJA, existem vários 
fatores, mas o principal é o 
incentivo por parte do governo 
e a falta de tempo bem como 
o cansaço dos alunos”. 

De acordo com a educado-
ra, um dos principais desafios 
para que a educação permane-
ça com qualidade é processo 
evolutivo das tecnologias, que 
com o passar do tempo, pode 
contribuir ou não no sistema de 
ensino. Dessa forma, acompa-
nhar as mudanças sociais e tec-
nológicas que vivemos inclui a 
mudança do currículo escolar, 
a formação e capacitação dos 
professores e a criação de um 
ambiente escolar inovador. 

Beba mais água! 
Todos nós já sabemos da 

importância da água para o 
nosso organismo, mas in-
felizmente não hidratamos 
corretamente nosso corpo 
pelo simples fato de não 
sentirmos sede o dia todo. 
Ao sentir sede o seu corpo já 
demonstra sinal de desidra-
tação, por isso é necessário 
beber pequenas doses de 
água ao longo do dia.  

A água representa cerca 
de 60% a 70% do peso de 
um adulto e no prazo de 24 
horas esta água é eliminada 
através da urina, fezes, sudo-
rese e até a respiração.  Não 
imaginamos o quanto a água 
é vital para o funcionamento 
do organismo e todo o nos-
so sistema necessita deste 
elemento para a realização 
de cada função. Especialistas 
recomendam a ingestão de 
no mínimo 2 litros de água 
por dia, mas podemos cal-
cular exatamente a quanti-
dade que cada organismo 
necessita, basta multiplicar 

seu peso corporal por 35ml 
de água. Por exemplo: Um 
indivíduo que pesa 60 Kg 
terá que repor diariamente 
2,100 ml de água.

Com a terceira idade a 
situação é mais delicada, 
pois no processo de en-
velhecimento nosso corpo 
perde naturalmente mais de 
30% da água intracelular, 
facilitando assim o proces-
so de desidratação, quanto 
mais idoso, mais desidra-
tado ficamos. Além disso, 
o paladar também sofre 
alteração e geralmente há 
o gosto amargo na boca 
dificultando ainda mais a 
ingestão de líquidos. Busque 
alternativas para que o idoso 
tome pequenas porções de 
água desde ao levantar até 
o anoitecer. 

Por vivermos em um cli-
ma quente e úmido, nosso 
corpo aponta rapidamente a 
necessidade de água, porém 
muitos trabalham o dia todo 
dentro de escritório e mal se 

levantam para beber, pois 
bem, leve uma garrafa e 
contabilize a quantidade di-
ária ingerida. Geralmente os 
copos pequenos possuem 
200 ml de água, logo serão 
necessários no mínimo 10 
copos de água por dia para 
uma boa hidratação.

Atenção, a regra da quan-
tidade de água deve ser 
restrita aos pacientes que 
sofrem de doenças cardio-
vasculares ou de insuficiên-
cias renais, estes devem ser 
acompanhados com medi-
cações específicas e redução 
de líquidos para não sobre-
carregar os órgãos

Recomendo a todos que 
ao levantar tomem um copo 
de água em jejum pois fa-
vorece a estimulação das 
vilosidades intestinais e a 
eliminação do bolo fecal 
evitando a constipação por 
todos estes motivos reco-
mendo a todos a beberem 
água para o bem da saúde 
e multiplicar a longevidade.

Especialista em Psicologia Positiva

Euler Ribeiro

Izivana Xavier,, professora 
da rede municipal e esta-
dual do Pará
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Prefeitura de Manaus recebe prêmio 
por realização de projetos na saúde

A Prefeitura de Manaus foi 
destaque no encerramen-
to da 4ª Mostra ‘Amazonas, 
Aqui Tem SUS’, ao receber o 
prêmio de Município Inova-
dor, pela realização da etapa 
municipal da iniciativa, e ter 
um dos trabalhos realizados 
por equipes da Secretaria 
Municipal de Saúde (Semsa) 
eleito o melhor da Região de 
Saúde de Manaus, Entorno 
e Alto Rio Negro. Ainda no 
evento, ocorreu a premiação 
da 1ª Mostra Amazonas do 
ImunizaSUS, na qual outra 
experiência desenvolvida pela 
Semsa foi eleita vencedora, 
que deve ser apresentada na 
etapa nacional.

A Mostra ‘Amazonas, Aqui 
Tem SUS’, coordenada pelo 
Conselho de Secretarias Mu-
nicipais de Saúde do Amazo-
nas (Cosems/AM), ocorreu na 
terça e na quarta-feira, 25 e 26, 
no Tribunal de Contas do Es-
tado do Amazonas (TCE-AM), 
no bairro Adrianópolis, zona 
Centro-Sul, com o objetivo 
de valorizar iniciativas volta-
das para aprimorar serviços 

ofertados por meio SUS.
Na ocasião, o subsecretário 

municipal de Gestão da Saú-
de, Djalma Coelho, recebeu o 
troféu de Município Inovador 
a Manaus pela realização da 
Mostra Municipal ‘Manaus, 
Aqui Tem SUS’, realizada no 
último dia 14 de abril. Ele 
fez questão de parabenizar 
os servidores envolvidos nos 
trabalhos apresentados e pre-
miados, e enfatizou o apoio 
para que mais iniciativas da 
pasta participem dos circuitos 
coordenados pelo Cosems/
AM e pelo seu correspon-

dente nacional, o Conasems.
“Manaus vai continuar in-

centivando seus servidores, 
vai continuar apoiando, mo-
tivando e dando tudo aquilo 
que precisa para que, no ano 
que vem, todo servidor, todo 
gestor que tenha uma ideia a 
inscreva num projeto. Temos 
a Escola de Saúde Pública 
(Esap), que deu todo o apoio e 
vai dar no ano que vem, para 
que esses servidores tenham 
oportunidade de competir em 
nível de Estado e, quem sabe, 
se classificar em nível nacio-
nal”, afirmou.

AMAZONAS,AQUI TEM SUS

Ainda no evento, ocorreu a premiação da 1ª Mostra Amazonas do 
ImunizaSUS
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Cerca de 200 galinhas são 
apreendidas pela polícia

Cerca de 200 galinhas  
sem nenhum cuida-
do sanitário viviam 
em condições com-

pletamente insalubres em 
um abatedouro de aves loca-
lizado no bairro Novo Israel, 
na zona Norte de Manaus. 
Devido às condições do local, 
as aves foram apreendidas e 
o dono do estabelecimento 
autuado pela Delegacia do 
Consumidor (Decon) que 
trabalhou em conjunto com 
a Agência de Defesa Agrope-
cuária e Florestal do Estado 
do Amazonas (Adaf), que 
interditou o local.

Os animais já abatidos, 
cerca de 90 frangos, foram 
descartados no aterro sani-
tário por estarem impróprios 
para o consumo, o restante 
foi apreendido.

A fiscal agropecuária mé-
dica veterinária Gisele Tor-
res ressalta que as galinhas 
apresentavam sinais de 
maus-tratos. 

“Além de operar total-
mente na clandestinidade, 
oferecendo perigo à saúde 
pública, o estabelecimento 

despejava os resíduos em 
um igarapé, contaminando 
o curso d’água”, disse.

O diretor-presidente da 

90 frangos já abatidos 
foram descartados

Caem em 15% roubos a 
ônibus em Manaus

O número de roubos a 
ônibus do transporte cole-
tivo em Manaus apresentou 
o menor índice no primeiro 
semestre deste ano em rela-
ção ao mesmo período dos 
últimos dois anos, é o que 
afirma a Secretaria de Segu-
rança Pública do Amazonas 
(SSP-AM). Entre janeiro e 
fevereiro, o órgão registrou 
redução em 15%, desse tipo 
de crime. A diminuição é re-
sultado de ações ostensivas 
e de monitoramento reali-
zadas de forma integrada 

Mulher é presa com drogas 
no estômago

Da redação

Uma denúncia feita ao 
Disque 181, da Secretaria 
de Estado de Segurança 
Pública (SSP-AM), resultou 
na prisão de uma mulher de 
22 anos, em um Aeroporto 
da França, por tráfico de 
drogas. Após a prisão, a 
polícia francesa confirmou 
que a suspeita estava com 
cápsulas de entorpecente 
no estômago.

As informações foram 
repassadas ao Disque De-
núncia 181, gerenciado 
pela Secretaria Executiva 
Adjunta de Inteligência 
(Seai), na quinta-feira (27).

 O denunciante informou 
as características da sus-
peita e que ela iria em-
barcar no aeroporto In-
ternacional de Guarulhos 
(SP) com destino a Paris 
portando entorpecentes.

O secretário da Seai, 
delegado Rodrigo Tor-
res, informou que após o 
tratamento dos dados, as 
informações foram repas-

sadas para a Receita Fe-
deral do Amazonas, sendo 
realizado contato imediato 
com a Receita Federal de 
São Paulo.

Torres informou ainda 
que, ao terem confirma-
do, as informações foram 
repassadas para as autori-
dades francesas, as quais 
realizaram a abordagem e 
confirmaram a existência 
de drogas. 

A droga foi encontrada 
no estômago da mulher. 

Adaf, José Omena, destaca 
que a agência está sempre a 
postos para atuar em ações 
que zelam pela saúde pública 
e pela segurança alimentar 
da população. 

“Nosso papel é garantir a 
inocuidade dos produtos de 
origem animal que chegam 
à mesa dos amazonenses. 
Estamos em uma cruzada 
contra a clandestinidade”, 
afirmou Omena.

Além de colocar em ris-
co a saúde pública, Omena 
alerta que os clandestinos 
oferecem concorrência ile-
gal com os estabelecimen-
tos que cumprem a lei, têm 
compromisso com a qualida-
de dos produtos e precisam 
seguir as normas sanitárias e 
de biossegurança.

Outros animais apreen-
didos

O Instituto de Proteção 

Omena alerta que os clandestinos oferecem concorrência ilegal com os estabelecimentos que cumprem a lei,

Ambiental do Amazonas 
(Ipaam) participou na últi-
ma terça-feira (25), de uma 
operação coordenada pelo 
Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos 
Naturais Renováveis (Iba-
ma), no município de Novo 
Airão (a 115 km de Manaus), 
contra o uso irregular da 
fauna silvestre. A ação tam-
bém contou com a parti-
cipação do Instituto Chico 
Mendes de Conservação 
da Biodiversidade (ICMBio), 
Batalhão de Polícia Ambien-
tal do Amazonas (BPAmb/
AM) e Exército Brasileiro 
(CIGs/AM).

Durante a operação, 26 
animais silvestres utiliza-
dos como atração turística 
foram apreendidos. Entre 
eles, cinco araras, duas co-
bras sucuris, três jiboias, 
seis jabutis, um matamatá 
(espécie de cágado de água 

doce), um periquitão mara-
canã, dois papagaios, três 
macacos pregos e três pira-
rucus. Treze destes animais 
são especialmente protegi-
dos, constantes na lista do 
Comércio Internacional das 
Espécies da Flora e Fauna 
Selvagens em Perigo de Ex-
tinção (Cites).

Os animais eram mantidos 
sem a licença do Ipaam e em 
condições de contato direto 
e frequente de visitantes, que 
pagavam para frequentarem 
o sítio e manuseavam os 
animais, incentivados pelo 
dono da propriedade. O em-
preendedor tentou justificar 
a manutenção dos animais 
alegando que realizava o res-
gate e o tratamento das es-
pécies, porém, sem qualquer 
tipo de acompanhamento 
veterinário ou habilitação 
técnica, comprovados no 
ato fiscalizatório.

TRANSPORTE SEGURO

Perseguido 
por 
criminosos 
encapuzados

BRIGA DE FACÇÃO

Rosana Ramos

Um homem identificado 
como Marcos Andrade, de 
25 anos, foi executado a 
tiros durante a noite de 
quinta-feira (27), na rua 
José Bonaparte,na comu-
nidade da União, no bairro 
Parque 10 de Novembro, 
zonaCentro-Sul da capital.

Segundo testemunhas, 
um grupo de criminosos 
encapuzados perseguiram 
a vítima e, ao alcançá-la, 
dispararam vários tiros. 
Marcos morreu na hora. 
Um pedaço de madeira com 
pregos ainda foi utilizado 
para agredir o homem.

Após o assassinato, os 
agressores deixaram um 
recado ao lado do corpo 
de Marcos. “Morri porque 
tava passando informação 
pro RDA’”, uma facção cri-
minosa que atua na cidade.

Devido ao bilhete deixado 
ao lado do corpo, a polícia 
não tem dúvidas de que 
se trata de uma execução 
relacionada à disputa entre 
facções criminosas.

O Instituto Médico Legal 
(IML) esteve no local para 
recolher o corpo e enca-
minhá-lo à sede do órgão. 
A Delegacia Especializada 
em Homicídios e Seques-
tros (DEHS) irá investigar 
o caso.

Criminosos 
escondidos em 
bueiro

FUGA

Rosana Ramos

Quatro homens fo-
ram presos, na quinta-
-feira (27), após tenta-
rem se esconder em um 
bueiro localizado na rua 
Catarina, bairro Tancre-
do Neves, Zona Leste  
de Manaus.

Os criminosos são acu-
sados de vender drogas e, 
ao avistarem a viatura da 
30ª Companhia Interativa 
Comunitária (Cicom), ten-
taram se esconder em um 
bueiro da região.

Ao ser alcançado pela 
polícia, um dos suspeitos 
confessou que, além de 
estar vendendo drogas, 
ele também possuía uma 
arma de fogo na casa dele. 
Os demais que se escon-
deram no bueiro foram 
capturados, levados à de-
legacia e autuados por 
tráfico de drogas.

Eles estão á disposição 
da Justiça.

entre as forças de segurança 
e salvamento.

De acordo com o Secre-
tário Executivo Adjunto de 
Operações, Cezar Andrade, 
o trabalho da SSP-AM é 
fornecer dados e direcionar 
a atuação dos agentes em 
campo, tendo um contato 
direto com comandantes de 
unidades policiais. 

O monitoramento de da-
dos, realizado pelo Centro 
Integrado de Estatística de 
Segurança Pública (Ciesp), 
indica as linhas com maior 
incidência de ocorrências, 
bem como horários e lo-
calidades mais afetadas, e 
direciona o trabalho dos 
agentes em campo para 
realização de ações tra-
balhadas em cima das  
estatísticas fornecidas.

Além das ações ostensivas, 
a SSP-AM periodicamente 
realiza reuniões com os pon-
tos focais para analisar os 
indicadores criminais e de-
terminar ações de combate 
de acordo com o levanta-
mento das áreas com maior 
incidência de ocorrências.

As galinhas apresentavam 
sinais de maus tratos

Trabalho de Inteligência tem impac-
tado na redução expressiva

 INTERNACIONAL

Essa foi a segunda denúncia em 
menos de uma semana
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Durante procedimento de 
irrigação, o entorpecente 
foi expelido.

Denúncias
Essa foi a segunda de-

núncia feita ao 181, que 
resultou em prisão em me-
nos de uma semana. Na 
última sexta-feira (21), dois 
homens foram presos no 
Aeroporto Internacional 
de Guarulhos (SP), após 
terem saído de Manaus 
com entorpecentes.

Um bilhete foi deixado ao lado do 
corpo da vítima

DIVULGAÇÃO

REPRODUÇÃO DIVULGAÇÃO



Política Silas Câmara quer debater 
com Governo sobre expan-
são da internet

INTERNET
Senado prorroga MP’s de 
impostos cobre combustí-
veis e do Bolsa Família

MP’S IMPORTANTES

Valor passará a ser de 
R$ 1.320

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Sil-
va deve assinar 
nos próximos dias 

a Medida Provisória (MP) 
para instituir o salário míni-
mo de R$ 1.320 este ano. A 
informação foi dada na noi-
te de quinta-feira (27) pelo 
ministro do Trabalho, Luiz 
Marinho, que participou de 
uma reunião do presiden-
te com representantes das 
centrais sindicais, no Palácio 
da Alvorada. A MP tem efeito 
imediato, mas precisa ser 
aprovada pelo Congresso 
Nacional em até 120 dias.

Marinho também anun-
ciou que o governo vai en-
viar um projeto de lei para 
retomar a política de valo-
rização real do salário mí-
nimo, que vigorou ao longo 
dos governos petistas. Ela 
vai assegurar a recomposi-
ção da inflação, com base no 
Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor (INPC) do 
ano anterior mais o per-
centual de crescimento do 
PIB de dois anos anteriores. 
Ou seja, em 2024, se estiver 
em vigor, o reajuste será o 
INPC de 2023 mais o per-
centual de crescimento do 
PIB de 2022.

“A política de recuperação 
e valorização permanente 
do salário mínimo irá por 
projeto de lei. Tem este ano 
para tramitar e a primei-
ra validade será janeiro do 
ano seguinte [2024], con-
siderando a reposição da 
inflação acrescida do PIB 
consolidado, ou seja, de dois 
anos anteriores. Esse é o 
resultado da conversa de 
hoje”, disse Marinho a jor-
nalistas na residência oficial.

Nesta sexta-feira (28), 

Apesar da sanção de Lula, MP precisa de aprovação do Senado

Governo quer 
mais etanol 
na gasolina

30%

O ministro de Minas e Ener-
gia, Alexandre Silveira, disse 
nesta 6ª feira (28.abr.2023) 
que vai criar um grupo de 
trabalho para aumentar o 
teor de etanol da gasolina 
dos atuais 27% para 30%. 
Ele não detalhou o crono-
grama da mudança, mas 
disse que vai levar a pro-
posta para próxima reunião 
do CNPE (Conselho Nacional 
de Política Energética), que 
deve ser realizada de forma 
extraordinária, ainda sem  
data prevista. 

Silveira fez o anúncio du-
rante evento de abertura 
da safra mineira de cana-
-de-açúcar, em Uberaba, no 
Triângulo Mineiro. “Estamos 
criando um grupo de tra-
balho para aumentar o teor 
de etanol da gasolina de 
27% para 30%. Isso deve-
rá acontecer de forma gra-
dual com previsibilidade e 
transparência e diálogo per-
manente para que a gente 
garanta economia e preços  
estáveis”, disse.

O ministro também afir-
mou que enviará na próxi-
ma semana ao Congresso 
Nacional um projeto de lei 
para estabelecer um marco 
para o setor de biocombus-
tíveis. Segundo Silveira, o 
programa será baseado na 
valorização da mobilidade 
de baixo carbono e utiliza-
ção do etanol para estimular 
a indústria a produzir mais 
veículos flex e híbridos.

Outro marco do programa, 
de acordo com o ministro, 
será o incentivo à produção 
do bioquerosene de avia-
ção, que tem como principal 
matéria-prima resíduos da 
indústria do etanol. 

“Podemos produzir 9 bi-
lhões de litros de bioque-
rosene de aviação [por 
ano], valor superior à nos-
sa demanda de querose-
ne de aviação que hoje é 
de 7 bilhões de litros por  
ano”, disse.

Senado prorroga Medidas Provisórias

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Senado terá mais tem-
po para votar MP’s

O presidente do Congres-
so Nacional, senador Rodri-
go Pacheco, prorrogou na 
quinta-feira (27) o prazo de 
validade de duas medidas 
provisórias (MP). Portanto, 
passam a valer por mais 
60 dias a MP 1.163/2023, 
que retoma parcialmen-
te incidência de tributos 
como PIS-Pasep e Cofins 
sobre combustíveis, e a MP 
1.164/2023, que substitui 
o programa Auxílio Brasil 
pelo Bolsa Família. O ato da 
prorrogação foi publicado 
no Diário Oficial da União 
desta sexta-feira (28). 
 A MP 1.163/2023, publi-
cada no dia 1º de março, 
alterou as alíquotas da ga-
solina, álcool, gás natural 
veicular e querosene de 
aviação. Contribuições de 
PIS-Pasep, Cofins e Inter-
venção no Domínio Eco-
nômico (Cide) voltaram a 
ser cobrados com regras 
diferentes para cada com-
bustível. A cobrança é em 

PIS SOBRE COMBUSTÍVEIS E BOLSA FAMÍLIAAUDIÊNCIA PÚBLICA

Silas Câmara quer debater 
sobre expansão da internet

A Comissão de Comunica-
ção da Câmara dos Deputa-
dos recebe, na quarta-feira 
(3), o ministro das Comuni-
cações, Juscelino Filho, para 
apresentação do plano de 
trabalho do ministério e as 
ações programadas para 
os próximos quatro anos. 
 O deputado Silas Câmara 
(Republicanos-AM), autor 
do requerimento para a rea-
lização da audiência pública, 
citou a questão da expansão 
da internet como uma das 
mais importantes a ser deba-
tida. “Qual a meta a ser atin-
gida naquelas comunidades 
que ainda não têm acesso à 
internet, e qual o cronogra-
ma para execução desse pla-
no?”, pergunta o deputado. 
 A audiência pública será 
realizada às 14 horas, no 
plenário 11.

Veja a íntegra do reque-
rimento:

(REQ 2/2023 CCOM, do 

valores menores do que 
o previsto na Lei 10.865, 
de 2004, que valia antes 
das sucessivas alterações 
na tributação que ocor-
rem desde o ano passado. 
 Em meados de 2022, com 
o governo de Jair Bol-
sonaro, os combustíveis 
passaram a ter isenções 
tributárias. Em 2023, a de-
soneração permaneceu em 

Silas é deputado pelo Amazonas

virtude de outro ato, a MP 
1.157/2023, publicada no 
primeiro dia do governo 
Lula e que continua valendo 
para óleo diesel, biodiesel 
e gás de cozinha.

Bolsa Família
A MP 1.164/2023, publica-

da em 2 de março, recriou o 
Bolsa Família e estabeleceu 
o valor mínimo de R$ 600 

deputado Silas Câmara)
Reunião de Compareci-

mento do Ministro das Co-
municações para apresen-
tação do plano de trabalho 
e programas do Ministério 
para o quadriênio 2023-
2026, em atenção ao Reque-
rimento nº 2/2023 CCOM, 
de autoria do Deputado Si-
las Câmara, subscrito pelos 
Deputados Franciane Bayer, 
David Soares, Julia Zanatta e 
Carol Dartora.

Lula vai assinar MP do 
salário mínimo até o dia 1º

após compromissos em 
Brasília pela manhã, Lula 
embarca para São Paulo, 
onde deve passar o fim de 
semana. Segundo Luiz Ma-
rinho, ele deve participar do 
ato do Dia do Trabalhador, 
no dia 1º de maio, no Vale 
do Anhangabaú, na capital 
paulista, organizado pelas 
centrais sindicais.

O valor de R$ 1.320 já 
havia sido anunciado por 
Lula em fevereiro, quan-

do ele confirmou que o 
reajuste deveria entrar em 
vigor em maio. Na mesma 
ocasião, segundo Lula, deve 
ser divulgada a nova faixa 
de isenção do Imposto de 
Renda, que passará de R$ 
1.903,98 para R$ 2.640.

Atualmente, o salário mí-
nimo está em R$ 1.302, 
conforme medida provisó-
ria editada em meados de 
dezembro pelo governo an-
terior. Esse valor considera a 

variação da inflação medida 
pelo Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor (INPC), 
acrescido de ganho real de 
aproximadamente 1,4%.

Entretanto, o valor apro-
vado pelo Congresso Na-
cional no Orçamento Geral 
da União de 2023 é de R$ 
1.320, mas, para entrar em 
vigor, depende justamente 
uma nova MP do Executivo, 
que agora será assinada.

Em março de 2023, o salá-

rio mínimo necessário para 
a manutenção de uma fa-
mília de quatro pessoas no 
país deveria ter sido de R$ 
6.571,52, ou 5,05 vezes o 
mínimo de R$ 1.302,00, de 
acordo com cálculos do De-
partamento Intersindical 
de Estudos e Estatísticas 
Socioeconômicas (Dieese). 
No Brasil, o salário mínimo 
é referência para cerca de 
60,3 milhões de trabalha-
dores e aposentados.

para as famílias cadastradas 
no programa. O texto prevê 
um adicional de R$ 150 por 
criança de até seis anos, 
além de outras disposições 
sobre os benefícios e sobre 
o Cadastro Único para Pro-
gramas Sociais do Governo 
Federal (CadÚnico).

Prazo
A medida provisória tem 

força de lei desde sua edi-
ção e vigora por 120 dias, 
no máximo. Caso não seja 
votada no prazo de 60 
dias de sua edição, pode 
ser prorrogada uma úni-
ca vez por igual período. 
 Assim que publicado, o ato 
vai ao Congresso Nacional, 
onde é analisado inicial-
mente por uma comissão 
mista e pode receber mo-
dificações. Caso isso ocor-
ra, é transformado em um 
projeto de lei de conversão, 
que é votado primeiro no 
Plenário da Câmara e de-
pois no Senado.

D
IV

U
LG

A
ÇÃ

O

Manaus, sábado, domingo e segunda-feira 29 e 30 de abril e 1 de maio de 2023 7
redacao@vanguardadonorte.com.br | Hector M S Silva



8 POLÍTICA Manaus, sábado, domingo e segunda-feira 29 e 30 de abril e 1 de maio de 2023

Ele e outros deputados 
do AM participam da-
Reunião do Parlamen-
to Amazônico

O presidente da As-
sembleia Legisla-
tiva do Amazonas 
(Aleam), deputado 

estadual Roberto Cidade (UB), 
participou, na quinta-feira, 27/4, 
em Belém (PA), da Reunião do 
Parlamento Amazônico. O even-
to, que contou com a presença 
do ministro das Cidades, Jader 
Barbalho Filho, é um espaço para 
o debate e busca de alternativas 
que favoreçam o desenvolvi-
mento sustentável e a proteção 
da floresta na região Amazônica.

Além do presidente da Ale-
am e dos deputados estaduais 
amazonenses Delegado Péri-
cles (PL), Sinésio Campos (PT) 
e Wilker Barreto (Cidadania), a 
reunião contou com a presença 
de parlamentares dos estados 
do Amapá, Acre, Mato Grosso, 
Maranhão, Pará, Rondônia, Ro-
raima e Tocantins.

“O Parlamento Amazôni-
co é fundamental para que a 
gente possa lutar por políticas 
públicas que façam com que 
realmente cheguemos lá na 
ponta. Quem sabe a realidade 
do nosso povo somos nós, que 
vivemos aqui. Temos que criar 
outras matrizes econômicas 
e isso é consenso. Temos no 
Amazonas uma matriz muito 
exitosa, que é a Zona Franca de 
Manaus (ZFM), mas a gente não 
pode só viver da Zona Franca. 
Temos que explorar o potássio, 
o gás natural, procurar outras 
matrizes econômicas para que 
a gente possa desenvolver o 
nosso estado”, afirmou.

Cidade falou ainda que essa 
necessidade de desenvolvimen-
to sustentável não incide apenas 
sobre o Amazonas, mas sobre 
todos os estados que formam 
a Amazônia. E ressaltou que 
o Norte possui uma bancada 
pequena de representantes 
quando comparada às demais 
regiões do País e, por isso, pre-

Roberto Cdiade (UB) em discurso em Belém (PA)

Aleam irá fazer 
a LO de dois 
municípios

JAPURÁ E MANICORÉ

A Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam), por meio 
do seu Centro de Cooperação 
Técnica do Interior (CCOTI), 
concluiu recentemente o tra-
balho de atualização das Leis 
Orgânicas dos municípios de 
Japurá (distante 744 km em li-
nha reta de Manaus) e Manicoré 
(distante 322 km da Capital). 
Segundo a diretora do CCOTI, 
Eliane Ferreira, as Leis Orgânicas 
desses municípios foram envia-
das para impressão e devem ser 
publicadas em breve.

O CCOTI, criado em 2011, 
oferece apoio para atualização 
das Leis Orgânicas Municipais 
e dos Regimentos Internos das 
Câmaras Municipais. O trabalho 
é feito junto aos vereadores de 
cada município e tem apoio de 
uma equipe técnica atenta às 
especificidades de cada locali-
dade. Ao longo desta semana o 
CCOTI começou esse processo 
junto a 28 municípios do inte-
rior. “ A meta do presidente 
Roberto Cidade é que até o 
final desta legislatura, todos os 
municípios estejam com suas 
leis orgânicas atualizadas”, con-
tinuou Eliane.

A diretora do CCOTI explica 
o processo de trabalho para 
atualização das Leis Orgânicas. 
“O primeiro passo é a assinatura 
de um Termo de Cooperação 
Técnica entre a Aleam e a Câ-
mara Municipal. Depois disso, 
é instituída uma Comissão Re-
visora, que deve ser composta 
por 1/3 de vereadores da Casa. 
Em seguida a Câmara expede 
um ofício para o CCOTI infor-
mando os nomes dos compo-
nentes dessa Comissão. Aí que 
os trabalhos de fato começam”, 
observou Eliane Ferreira.

O processo envolve ainda re-
alização de Audiências Públicas 
nos municípios, para consultar 
a população, a votação na Câ-
mara pela nova versão da le-
gislação e, por fim, a impressão 
e entrega da nova Lei ou Re-
gimento à Câmara Municipal. 

O CCOTI nasceu de uma ini-
ciativa que visa aproximar o 
Poder Legislativo do interior 
do estado com a Aleam, pro-
movendo capacitação técnica e 
apoio administrativo aos muni-
cípios amazonenses. 

DIVULGAÇÃO

OUVIDORIA

Capitão Carpê articula 
parceria com o Senado

O vereador Capitão Carpê 
(Republicanos), ouvidor da 
Câmara Municipal de Ma-
naus (CMM), se reuniu em 
Brasília com o senador Plí-
nio Valério (PSDB-AM), que 
é ouvidor do Senado Fede-
ral e articulou uma parceria 
entre as Casas Legislativas.

Segundo o vereador, a 
ideia é que nos próximos 
meses seja firmado um ter-
mo de cooperação técnica 
para que as ouvidorias tro-
quem experiências e pos-
sam, também, promover 
ações itinerantes conjuntas.

“Estou em Brasília partici-
pando de um evento entre 
parlamentares do País e me 
encontrei com o senador 
Plínio, que já foi vereador de 
Manaus, para estreitarmos 
os laços entre a Ouvidoria 
da Câmara e do Senado. A 
ideia é fortalecer o órgão e 
estar cada vez mais atento 
às demandas da popula-
ção”, destacou Carpê.

O senador tucano colocou 
à disposição a Ouvidoria 

do Senado para troca de 
experiência com a CMM 
e parabenizou o trabalho  
do vereador.

“Já temos essa parceria 
com a Assembleia e vamos 
agora também firmar com 
a Câmara. Meu compro-
misso com o Amazonas é  
eterno”, afirmou.

Roberto Cidade reforça 
propostas para a Amazônia

cisa estar cada vez mais unida, 
interligada e coesa.

“Essa necessidade é do Ama-
zonas, mas é também aqui do 
Pará, de Roraima, Rondônia. 
Todos os estados têm as suas 
particularidades e o Parlamen-
to Amazônico é importante 
para que a gente possa refletir 
nossas realidades regionais. 
Precisamos buscar novas ma-
trizes econômicas que gerem 

oportunidades e renda em 
todos os Estados. Fico feliz em 
conhecer e estar nessa soleni-
dade com o ministro. E peço a 
ele que continue a olhar com 
atenção para o Norte do país. 
Somos todos irmãos do Norte 
e o principal objetivo de todos 
nós é crescer, é desenvolver as 
nossas matrizes econômicas 
com responsabilidade e com 
sustentabilidade”, reforçou.

Carpê com o senador Plinio Valério

Advogado, sociólogo e cientista político

Carlos Santiago

A escravidão do ser humano  

 A escravidão do homem é 
imposta pelos modelos so-
ciais, pelos deuses, pela ideia 
de passado e de futuro. Fa-
mília tradicional, patriotismo, 
vida celestial, ressentimentos, 
ódio e vida ideal, são algumas 
“algemas” e “cortinas” que im-
pedem a reflexão e deixam o  
ser humano viver como ma-
nada dócil diante do mundo 
e da vida.

Ideologias políticas ofere-
cem o paraíso. Conquistam 
corações e apontam para um 
futuro melhor. Ideologias que 
matam e mataram milhões de 
pessoas de fome, de sede, de 
exploração e tornam o homem 
num escravo voluntário.

Conversões econômicas 
trazem modos de vida e de 
organização de produção. 
Esperança, conforto e dias 
melhores são “vendidos” 
como salvação do sofrimen-
to na terra, levando o ho-
mem à escravidão de modelos,  

historicamente, falidos.
As religiões prometem o 

eterno, o paraíso além da 
morte. As dores, as perdas, a 
exploração, a adoração divina 
e uma vida de servidão levarão 
ao reino celestial. Uma vida 
predeterminada. O homem é 
apenas um escravo da vontade 
divina e servo das religiões.

Defesa de pátria e patrio-
tismo ditam padrões de ufa-
nismo agarrados a símbolos 
e eventos que buscam tornar 
povos sangrentos e pessoas 
tolas em heróis. Por isso, já 
mataram, já morreram. Bobos 
homens marcham por uma 
lógica que lhes tornam “sol-
dadinhos de chumbo” num 
mundo cheio de opções.

O amor ao passado deixa o 
presente sem vida. O encontro 
de um passado glorioso mas-
cara o presente. O encontro 
do passado sem glória infer-
niza o presente. O passado 
sempre vampiriza o presente. 

O passado bota o ser huma-
no na escravidão num tempo 
que não existe. Quando tudo 
é passado, nada é presente. 
Quando tudo é saudade, a 
vida não tem espaço.

O futuro é só vontade. Uma 
ilusão. Quem busca o futuro 
esquece-se de viver. Quem 
busca o futuro deixa o presente. 
Quem se agarra nas pretensões 
futuras não abraça as dores 
que ensinam, torna-se apenas 
vontades e pretensões, o nada.

O passado e o futuro são 
fugas dos fracos, dos servos, 
dos escravos de valores mo-
rais que brotam nas pessoas 
impotentes diante da vida. 
Diante de si mesmo. O viver 
não é uma atitude linear. A 
vida é o instante, com dores 
e alegrias. Sem ressentimen-
tos e sem ódio, sentimentos  
que escravizam

Mas refletir não é fácil. Olhar 
além das doutrinas não é fá-
cil. Enfrentar um mundo sem 

Deus, sem convenções eco-
nômicas trágicas, sem pátria 
armada opressora e modelos 
de família preconcebida não 
é fácil. O homem não quer 
ficar sem armaduras... Como 
diz o filosofo Nietzsche: “por 
vezes as pessoas não querem 
ouvir a verdade porque não 
desejam que as suas ilusões 
sejam destruídas”.

Enquanto vivo intensamen-
te, nas ruas, homens e mu-
lheres desfilam abraçados aos 
velhos dogmas, cultuando he-
róis, vibrando com o passado e 
confeitando o futuro, levados 
por uma “orquestra” de pre-
conceitos e de valores que não 
deixam o ser humano levantar 
a cabeça e, de fato, encarar a 
vida como ela é.

A minha reflexão do mundo 
é só minha. Não dito verdades. 
Toda busca da verdade apri-
siona. Caminho apenas sem 
verdades absolutas e com von-
tade imensa de amar a vida.

Ministro das Cidades
Entre as pautas apresentadas 

ao ministro Jader Barbalho Filho 
pelos parlamentares das Assem-
bleias Legislativas do Norte es-
tão preservação da floresta, des-
matamento, garimpo, extração 
de madeira, proteção das áreas 
de fronteira e tráfico de drogas.

“É importante participar do 
Parlamento Amazônico, apre-
sentar as propostas de políticas 

públicas do Governo Federal, 
especificamente do Ministério 
das Cidades, para a Amazônia, 
seja nas áreas de saneamento, 
Minha Casa, Minha Vida, na 
mobilidade. É um espaço em 
que a gente pode verificar quais 
são as prioridades desses esta-
dos e a gente possa agir e fazer 
com que o desenvolvimento 
chegue até a nossa Amazônia”, 
disse o ministro.



9Manaus, sábado, domingo e segunda-feira 29 e 30 de abril e 1 de maio de 2023

Sérgio Frota

Desem-
bargador 
Jomar 
Fernandes, 
corregedor-
geral de Justiça 
do Amazonas, 
ministro 
STJ, Mauro 
Campbell 
Marques, juíza 
auxiliar da 
Corregedoria-
Nacional de 
Justiça, Renata 
Gil, corregedor-

nacional de Justiça, ministro Luis Felipe Salomão e o juiz auxiliar da 
CGJ/AM, Rafael Cró, a comitiva nacional participou de atividades da 
correição extraordinária da CGJ/AM, que tem o objetivo de orientar 
e adotar medidas em prol do acesso à Justiça pelos povos indígenas

Juiz Manoel 
Atila Araripe, 
titular da 
Comarca de 
São Gabriel 
da Cachoeira, 
corregedor-
geral de Justiça 
do Amazonas, 
desem-
bargador 
Jomar 
Fernandes, 
pesquisadora 
Juliana Radler, 
do Instituto 

Socioambiental/ISA, que funciona no município e o chefe de 
gabinete CGJ, Sérgio Amorim FIQUEM COM DEUS!

SECOM SEMCOM Chico Batata/TJAM

Ana Claudia Jatahy/TCE-AM

Divulgação

Divulgação

Divulgação

DivulgaçãoDivulgaçãoDivulgação

Divulgação

Fotos: Divulgação

CGJ/AM

CGJ/AM

Governador do Amazonas, Wilson Lima, vai criar três novas 
secretarias de estado. Para isso, ele enviou na segunda (24), uma 
Carta Governamental a ALEAM, na qual consta um pedido de urgência 
para que os deputados deliberem o documento. De acordo com o 
documento as secretarias a serem criadas são: Energia, Mineração e 
Gás, Desenvolvimento Urbano e Metropolitano e de Desporto e Lazer

Miriam e 
Cel. Fabiano 

Bó, foram 
parabenizar 

os 70 anos 
da amiga 
Leo Lima

Dessana Afonso, Diogo Moraes, Ivana Bastos (deputada da Bahia e 
presidente da Unale), deputado Adjuto Afonso, Gracielza Afonso e 
a jornalista de Brasília, Juliana Souza. Adjuto apresentou um pouco 
da beleza, da culinária amazônica e o artesanato local, todos ficaram 
encantados

A querida amiga Elizeth Lange, celebrou 
em grande estilo seu aniversário na 

sexta (14), recebendo um seleto grupo 
de amigas no salão de festa do Edifício 
Diamond. Na foto, Paola Regina Frota, a 
aniversariante, Elizeth Lange e Edilane 

Frota. Recebe os cumprimentos da 
Coluna

Dacy Venâncio, Lucia Viana e 
Edna Nyenhuis

Kathleen Wajnperlach, Lia 
Souza e Denise Benjamim

Veralice 
Teles, 
Dora 

Roldão 
e Mara 

Leão

Ana Carolina 
Leão, Tutu 

Nascimento 
e Silvia Luna

Adriana 
Castro, 
Elizeth Lange 
e Christina 
Segadilha

Graça Lyra, aniversariante 
Elizeth Lange e Janayna Conde

Prefeito David Almeida presenteou Manaus, com uma 
apresentação gratuita, na Praia da Ponta Negra, com os 
Djs DOGSECRET

Miriam Bó, presidente da Rede Estadual de Mulheres 
Empreendedoras, ao lado do deputado estadual Adjuto 
Afonso, durante a entrega do Troféu Assembleia Cidadã, 
pelo Projeto Ação Empreendedora no Amazonas, 
executado pela Frente Parlamentar de Apoio ao 
Empreendedorismo. O projeto capitaneado pelo 
deputado Adjuto Afonso, foi o vencedor

A Escola Superior da Magistratura do Amazonas (Esmam), 
realizou a cerimonia de Outorga da “Comenda do Mérito 
Acadêmico da Esmam. Foram agraciados com a homenagem, o 
ministro do STJ, Rogerio Schietti Machado Cruz e o presidente 
Nacional da OAB, José Alberto Simonetti, em solenidade que 
teve a presença do ministro do STJ e diretor geral da Enfam, 
Mauro Campbell Marques. A homenagem contou ainda com 
a presença da presidente do TJAM, desembargadora Nélia 
Caminha Jorge, do diretor da Esmam, desembargador Flavio 
Pascarelli

Deputada Alessandra Campello e a ministra das 
Mulheres, Cida Gonçalves, que conheceu de perto 
como funciona o trabalho de proteção as mulheres 
na nossa cidade. A visita da ministra deverá resultar 
na finalização do projeto de construção da Casa da 
Mulher Brasileira

Na quarta (26), Gleicy Almeida, 
celebrou seu aniversário, recebe 
os cumprimentos da Coluna

Juiz Elieser 
Fernandes, 
Socorro Siqueira 
e Ana Ruth 
Fernandes, na 
cena social 
da cidade

Parabenizamos pelo seu 
aniversário, a proprietária do 
restaurante Chez Martina, Chefe 
Martina Caminha, ocorrido 
na quarta (26), recebe os 
cumprimentos da Coluna

Presidente 
Nacional da 

OAB, José 
Alberto 

Simonetti, 
vice-

presidente 
do TCE-AM, 
conselheira 
Yara Lins e 
ministro do 
STJ, Mauro 

Campbell
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Pesquisa apoiada pelo 
Governo do Amazonas 
vê matérias-primas 
como fitocosmético

Pesquisa apoiada pelo 
Governo do Estado, 
por meio do Programa 
Universal, da Funda-

ção de Amparo à Pesqui-
sa do Estado do Amazonas 
(Fapeam), constatou que a 
semente de guaraná e o 
óleo do pau-rosa têm efeitos 
benéficos para uso na pro-
dução de fitocosméticos. 
Foi verificado que, a partir 
dos compostos naturais, é 
possível formular emulsões 
cosméticas com atividades 
antioxidante, foto protetora 
e antimicrobiana.

Segundo a coordenado-
ra do estudo, doutora em 
Química, pesquisadora da 
Universidade do Estado do 
Amazonas (UEA), Patrícia 
Melchionna Abuquerque, 
tanto o guaraná (Paullinia 
cupana) quanto o óleo do 
pau-rosa (Aniba rosaeo-
dora) apresentam proprie-
dades de interesse para a 
indústria de cosméticos na 
produção de bioprodutos, 
como emulsão anti-idade, 
sabonete líquido antissép-
tico e xampu antifúngico. 
A iniciativa deve ser con-
siderada estratégica para 
a economia local, uma 
vez que os fitocosméticos 
podem agregar valor aos  
produtos amazônicos.

Ela explica que os produ-
tos cosméticos desenvolvi-
dos a partir da semente de 
guaraná e do óleo essencial 
de pau-rosa podem trazer 
inúmeros benefícios para a 
pele. A emulsão elaborada 
a partir do extrato etanólico 
de guaraná e óleo essencial 
de pau-rosa demonstra ex-
celente potencial para ser 
utilizada como uma emulsão 
anti-envelhecimento, uma 
vez que apresenta elevado 
fator de proteção solar e 
atividade antioxidante, con-
tribuindo para a proteção 
contra radiação solar, re-
tardando o envelhecimento 
da pele, e diminuindo os 
processos oxidativos. 

Pesquisa é feita através de dosagem da atividade antioxidante

Prédio no Centro pode se tornar espaço de economia criativa
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Antiga sede dos correios fica na praça do relógio

Dando sequência a uma série 
de ações para a ampliação do 
programa “Nosso Centro”, da 
Prefeitura de Manaus, o prefeito 
David Almeida encaminhou, na 
sexta-feira, 28, para a direção da 
Empresa Brasileira de Correios 
e Telégrafos, em Brasília, uma 
proposta para receber doação 
do prédio que já foi sede da 
companhia na capital amazo-
nense, localizado na avenida 
Eduardo Ribeiro, esquina com 
a rua Teodoreto Souto, s/nº, na 
área central da cidade.

A apresentação foi feita pelo 
diretor-presidente do Instituto 
Municipal de Planejamento Ur-
bano (Implurb), Carlos Valente, 
ao superintendente-executivo 
de Infraestrutura, Denny Toya-
ma. A autarquia municipal ini-

ANTIGO CORREIOS

Semente de guaraná e óleo 
do pau-rosa têm potencial

na Escola Superior de Tec-
nologia da UEA, nos labora-
tórios do grupo de pesquisa 
Química Aplicada à Tecno-
logia, envolvendo alunos do 
Programa de Pós-Graduação 
em Biotecnologia e Recursos 
Naturais da Amazônia e do 
curso de Engenharia Química 
da UEA. As matérias-primas 
vegetais utilizadas para a 
elaboração das formulações 
cosméticas foram produzidas 
no interior do Amazonas, no 
município de Maués.  

Programa Universal  
O Programa visa fomen-

ciou as tratativas para a conces-
são de uso do imóvel histórico, 
classificado como unidade de 
interesse do 1º Grau, a exemplo 
do que foi firmado com a Pre-
feitura de São Paulo, para um 
prédio histórico naquela cidade.

O prefeito David Almeida en-
caminhou ofício, destacando o 
compromisso de recuperar o 
prédio, seguindo os parâme-
tros do Instituto do Patrimônio 
Histórico e Artístico Nacional 
(Iphan), dando a ele relevante 
destaque para a população e 
visitantes do Brasil e do mundo.

“Estamos buscando dispo-
nibilizar o imóvel para ofere-
cer mais serviços e atender 
ao setor de turismo e cultura 
de Manaus, ampliando o pro-
grama ‘Nosso Centro’, além de 

recuperar um prédio que tem 
grande significado, relevância e 
beleza, fazendo parte do patri-
mônio dos amazonenses”, disse  
Carlos Valente.

Entre a proposta apresenta-
da, a antiga agência central 
dos Correios na capital poderá 
abrigar exposição permanente 
sobre a atuação da empresa no 
Estado, incluindo o Clube de 
Filatelia; ser a sede do Conselho 
Municipal de Cultura; funcionar 
como centro de atendimento ao 
turista, considerando sua proxi-
midade com o porto da capital, 
onde desembarcam turistas e 
aportam navios cruzeiros turís-
ticos; abrigar exposição de ar-
tesanato regional e indígena; e 
servir de espaço para atividades 
culturais e de economia criativa.

Este mês, os Correios anun-
ciaram a venda de prédios 
abandonados na gestão ante-
rior, como parte da reestrutura-
ção de sua carteira de imóveis. 
Os imóveis históricos e de valor 
simbólico para a empresa não 
foram incluídos na lista, como é 
o caso da unidade de Manaus.

Em nota oficial, os próprios 
Correios informaram estudar 
a possibilidade de concessão 
para órgãos públicos, em que 
o imóvel é reformado e recupe-
rado por um parceiro que passa 
a utilizar o prédio para a ofer-
ta de serviços que beneficiem  
a população.

“Nosso foco com o prédio no 
centro de Manaus é beneficiar a 
população”, afirmou o diretor-
-presidente do Implurb.

E o sabonete líquido antis-
séptico traz como principal 
benefício a prevenção na 
disseminação de doenças, 
considerando a atividade 
antibacteriana e antifúngica 
da formulação. 

“O uso contínuo desse tipo 
de produto, pode, portanto, 
prevenir o aparecimento de 
sinais de envelhecimento da 
pele e, no caso da prote-
ção contra a radiação solar, 
pode evitar o desenvolvi-
mento de câncer de pele”,  
afirmou Patrícia. 

O resultado do estudo 
demonstra que a possibili-

dade de uso do extrato de 
guaraná e do óleo essencial 
de pau-rosa em formula-
ções fitocosméticas, pode 
trazer impactos positivos 
para a economia do estado 
do Amazonas, por meio do 
fortalecimento das cadeias 
produtivas do guaraná e do 
pau-rosa, do município de 
Maués (distante 276 qui-
lômetros de Manaus), uma 
vez que foi possível for-
mular produtos fitocosméti-
cos com alta demanda pelo 
mercado consumidor, como 
ressalta a pesquisadora.   

A pesquisa foi desenvolvida 

DIVULGAÇÃO

tar projetos de pesquisa 
científica, tecnológica, de 
inovação, ou de transfe-
rência tecnológica, vin-
culados a instituições ou 
centros de pesquisa e/ou 
ensino superior, públicos 
ou privados sem fins lucra-
tivos, nas diferentes áre-
as do conhecimento que 
busquem contribuir de 
forma significativa para o 
desenvolvimento socioe-
conômico e ambiental do 
estado do Amazonas e para 
o ecossistema de Ciência, 
Tecnologia e Inovação  
do estado. 

Atividade 
econômica 
tem alta

3,32%

Após ficar estável em ja-
neiro, a atividade econômica 
brasileira teve alta em fe-
vereiro deste ano, segundo 
informações divulgadas nesta 
sexta-feira (28), em Brasília, 
pelo Banco Central (BC). O 
Índice de Atividade Econômi-
ca do Banco Central (IBC-Br) 
apresentou crescimento de 
3,32% em fevereiro em rela-
ção ao mês anterior, de acordo 
com dados dessazonalizados 
(ajustados para o período).

Em fevereiro, o IBC-Br atin-
giu 147,49 pontos. Na com-
paração com o mesmo mês 
de 2022, houve crescimento 
de 2,76% (sem ajuste para o 
período, já que a compara-
ção é entre meses iguais). No 
acumulado em 12 meses, o 
indicador também ficou po-
sitivo em 3,08%.

O IBC-Br é uma forma de 
avaliar a evolução da ativi-
dade econômica do país e 
ajuda o BC a tomar decisões 
sobre a taxa básica de juros, 
a Selic, definida atualmente 
em 13,75% ao ano. O índice 
incorpora informações sobre 
o nível de atividade de seto-
res da economia – indústria, 
comércio e serviços e agro-
pecuária –, além do volume 
de impostos.

Desde agosto do ano pas-
sado, o IBC-Br vinha caindo. 
Em dezembro, houve alta, 
estabilidade em janeiro e, 
agora, novo crescimento. Os 
resultados estavam em linha 
com a decisão do BC de ma-
nutenção da Selic em alta 
para controlar a inflação. A 
taxa está em 13,75% desde 
agosto do ano passado e é o 
maior nível desde janeiro de 
2017, quando também estava 
nesse patamar.

Dados foram divulgados pelo BC

AGENCIA BRASIL
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Brasil e Mundo Tensão entre países asiáticos cresce após 
drones chineses serem vistos em território 
de Taiwan

CHINA X TAIWAN

Cerimônia deve ser 
realizada no dia 5 de 
maio

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva 
embarcará nova-
mente para a Eu-

ropa, no próximo dia 4 de 
maio, desta vez com destino 
a Londres, capital do Reino 
Unido. Ele vai acompanhar 
a cerimônia de coroação do 
Rei Charles III. Segundo o 
Palácio do Planalto, a visita 
à Inglaterra inclui também 

Lula conheceu Charles em 2004

China e 
Taiwan em 
tensão

ESPIONAGEM

Uma aeronave de combate 
chinesa não tripulada sobre-
voou Taiwan, disse o Ministé-
rio da Defesa da ilha, mostran-
do a capacidade de Pequim 
de atacar suas bases na costa 
leste, enquanto uma aerona-
ve de patrulha marítima dos 
Estados Unidos transitou pelo 
Estreito de Taiwan.

A China, que vê Taiwan como 
seu próprio território, tem 
aumentado a pressão militar 
sobre a ilha, governada demo-
craticamente, nos últimos três 
anos, conforme tenta forçar 
Taipé a aceitar sua reivindi-
cação de soberania.

O Ministério da Defesa de 
Taiwan, em um informe de 
atualização de sexta-feira das 
atividades militares chinesas 
nas 24 horas anteriores, disse 
que 19 aeronaves militares 
entraram na zona de identifi-
cação de defesa aérea da ilha.

Um deles era um drone TB-
001, que sobrevoou em volta 
de Taiwan, primeiro cruzando o 
Canal Bashi que separa Taiwan 
das Filipinas, depois subiu a 
leste de Taiwan antes de cruzar 
de volta para a costa chinesa, 
de acordo com um mapa for-
necido pelo ministério.

Chieh Chung, um pesquisa-
dor militar disse que durante 
uma guerra, a China prova-
velmente enviaria o TB-001 
para localizar alvos na costa 
leste da ilha.

Lula vai acompanhar a 
posse de Rei Charles

uma reunião bilateral entre 
Lula e o primeiro-ministro 
britânico, Rishi Sunak, que 
é o chefe de governo do 
Reino Unido (o chefe de 
Estado é o próprio rei). Esta 
reunião deverá ser realizada 
no dia 5. Já a coroação, que 
reunirá dezenas de chefes 
de Estado, ocorrerá no dia 
6 de maio.

Agora com 74 anos, Char-
les tornou-se rei automa-
ticamente no dia 8 de se-
tembro do ano passado, 
após a morte da mãe, a 
rainha Elizabeth II, que fi-
cou no poder durante 70 

anos, no maior reinado do 
trono britânico. Em março, 
Lula e Charles conversaram 
por telefone, com foco em 
questões sobre meio am-
biente, que tem sido uma 
pauta histórica de atuação 
do monarca.

Por tratar-se de um evento 
de Estado, custeado pelo 
governo britânico, a co-
roação envolve convite a 
líderes estrangeiros, prin-
cipalmente dos países do 
Commonwealth, associa-
ção de 56 países dos quais 
quase todos faziam parte do 
Império Britânico. O proces-

so de organização também 
costuma demorar meses. 
Neste caso, são quase oito 
meses de preparação.

Dos países do Com-
monwealth, 14 mantêm o 
monarca do Reino Unido 
como chefe de Estado: Aus-
trália, Antígua e Barbuda, 
Bahamas, Belize, Canadá, 
Granada, Jamaica, Papua 
Nova Guiné, São Cristóvão 
e Nevis, Santa Lúcia, São 
Vicente e Granadinas, Nova 
Zelândia, Ilhas Salomão e 
Tuvalu. Barbados tinha a 
rainha Elisabeth como chefe 
de Estado até novembro 

do ano passado, quando 
rompeu com a monar-
quia britânica e tornou-se  
uma república.

O rei Charles III será o 40º 
monarca a receber a coroa 
na Abadia de Westminster, 
em uma cerimônia religiosa 
que é realizada há mais de 
900 anos e que passou a 
seguir os rituais da Igreja 
Anglicana, após sua cria-
ção pelo rei Henrique VIII, 
em 1534. Antes de ler o 
juramento, o novo rei será 
ungido com óleos aromáti-
cos, em uma cerimônia que 
envolve músicas e leituras. Territórios dos países ficam próximos

DIVULGAÇÃO

Lula concede reajuste a servidores do executivo
O presidente Luiz Inácio Lula 

da Silva sancionou a lei que 
reajusta em 9% os salários dos 
servidores públicos federais 
civis, incluindo aposentados 
e pensionistas. A cerimônia 
ocorreu nesta sexta-feira (28), 
no Palácio do Planalto, com 
a presença de representan-
tes sindicais e da ministra da 
Gestão e Inovação em Serviços 
Públicos, Esther Dweck, que 
liderou a negociação com os 
trabalhadores.

“Esse reajuste é uma de-
monstração clara que o gover-
no não vê os servidores como 
parasitas”, disse a ministra Es-
ther Dweck, em referência a 
uma fala do então ministro da 
Economia, Paulo Guedes, que, 
em 2020, comparou os servi-
dores públicos com parasitas 
ao defender uma reforma ad-
ministrativa para cortar gastos 
com pessoal.

O acordo entre o governo fe-
deral e as entidades represen-
tativas foi assinado em março. 
Para garantir o pagamento dos 
reajustes, o Executivo enviou 
projeto de lei ao Congresso 

9%

Nacional para alterar o Orça-
mento Geral da União de 2023. 
O texto ajustou a peça orça-
mentária sem alterar a dotação 
de R$ 11,2 bilhões que estava 
prevista na Lei Orçamentária 
Anual (LOA) para a reposição 
de perdas salariais.

O reajuste será concedido 
de forma linear a todas as 
categorias e começa a valer 
em 1° de maio, sendo pago 
no salário de 1° de junho.

Esse é o primeiro acordo 
para reajuste de servidores 
públicos desde 2016. Neste 

Lula fez discurso após assinatura
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ano, a Mesa Permanente de 
Negociação entre servidores 
e governo federal foi reaberta 
com a participação de cerca 
de 100 entidades sindicais dos 
servidores públicos.

“Se tem uma coisa que a so-
ciedade brasileira aprendeu 
no desgoverno que vivemos 
foi valorizar a democracia, o 
diálogo, a negociação. Foram 
anos sem sentar para con-
versar com sindicatos, go-
vernadores, lideranças. Um 
governo deve ser muito mais 
gente do que apenas o pre-

sidente”, disse Lula.

Concursos públicos
Segundo o presidente, será 

necessária a realização de con-
cursos para repor pessoal em 
diversas carreiras. Ele citou, 
por exemplo, o Instituto Bra-
sileiro do Meio Ambiente e 
dos Recursos Naturais Reno-
váveis (Ibama), que tinha 1,7 
mil servidores e hoje conta 
com cerca de 700.

Lula defendeu que a pres-
tação de serviços públicos, 
como em educação e saú-
de, por exemplo, não pode 
ser feita apenas por meios 
digitais. “Você não melhora 
a educação sem professor, 
sem funcionários técnicos. 
Você não melhora a saúde 
sem mais médicos, sem mais 
enfermeiros, você tem que 
contratar”, disse.

“Às vezes é uma incom-
preensão, eu não sei se por 
má-fé ou não, mas toda vez 
que falamos de concurso, 
algumas pessoas começam 
a dizer ‘começou a gastan-
ça’. Para melhorar qualquer 

serviço público, em qualquer 
país do mundo, você tem que 
contratar seres humanos”, res-
saltou Lula.

“Não é porque nós estamos 
no mundo desenvolvido, do 
ponto de vista digital, que a 
gente vai prescindir do ser 
humano. A nossa relação é 
uma relação química e nós 
precisamos de gente atrás do 
balcão para cumprimentar, 
para sorrir, para ouvir, para 
dizer sim, para dizer não”, 
acrescentou o presidente.

A ministra Esther Dweck ex-
plicou que o orçamento prevê 
R$ 2 bilhões para a realização 
de concursos este ano. Alguns 
já foram autorizados e outros 
devem ser anunciados em bre-
ve, como para a Fundação 
Nacional dos Povos Indígenas 
(Funai). Segundo ela, serão 
priorizados os órgãos com 
maior déficit de pessoal.

Convenção da OIT
Outra ação do governo 

federal para valorização dos 
servidores será a regulamen-
tação da Convenção 151 da 

Organização Internacional do 
Trabalho (OIT), promulgada 
em 2013. A norma trata das 
relações de trabalho na ad-
ministração pública, como a 
negociação coletiva e garan-
tias aos representantes de 
entidades de servidores.

Segundo a ministra Esther 
Dweck, um grupo de trabalho 
deve ser montado na próxima 
semana para se debruçar so-
bre o tema.

“Com isso, queremos deixar 
um legado que proteja os 
servidores mesmo que você 
tenha à frente do governo 
alguém que não tenha a sen-
sibilidade e a preocupação do 
presidente Lula”, disse.

“Nós, servidores públicos, 
temos um compromisso gi-
gantesco e essencial com a 
população brasileira. Somos 
nós que garantimos que as po-
líticas públicas cheguem até 
a população e esse compro-
misso de valorização do ser-
vidor público é um compro-
misso, principalmente com 
a valorização, das políticas  
públicas”, completou.
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Ana Maria Gar-
cia Leitão jun-
tou os amigos 

e a família no Salomé 
do Shopping Mille-
nium para festejar os 
7.0, sexta-feira passa-
da. As fotos mostram 
alguns dos que pres-
tigiaram a Ana Mª.

O querido Jamil Hawadd Jr. 
foi festejado  pelos amigos 
no encontro programado, 

no Pobre Juan do Shopping Ponta 
Negra, quarta à noite.

Ainda, por conta do aniversá-
rio do Pedro Côrtes, Joaquim 
Azevedo reservou o espaço do 

Marinara Restaurante para festejar 
o lord com amigos em comum, na 
quinta-feira passada. Noite ótima!!

Gabriela Ferreira e Jaílton Martins trou-
xeram p’ra Manausx City a Vino, fica 
no Vieiralves. O Wine Bar vai funcionar, 

a priori, das 15 às 23 hrs, o espaço é muito 
charmoso e a comida é sensacional. Super 
indico! As fotos foi da inauguração que teve 
curadoria de Adlinez Moreno.

Raphael Zanette da franquia Vino, Gabriela e Jaílton Martins

Claudia e Álvaro SoeiroPaula Garcia e Paulo 
Cavalcante

Giulietta Carvalho, Micaela 
Garcia e Sônia Riker

Jamil Jr.

Aristóteles Bonfim e 
Pedro Côrtes

Ana Mª Leitão 

Finalmente a marca Luiza Barcelos aterrizou em Manausx City e chegou 
pelas mãos de Midas da empresária Paula Taveira com pompas e circuns-
tâncias. As fotos mostram alguns presentes na inauguração da loja de 

sapatos no Manauara Shopping.

Lord II

Lucirene Oliva 
Rezende

Francisco e Clícia 
Garcia

Dolores e 
Consuelo Garcia

Setentinha

Marcela e Leonardo 
Cavalcante

Susie, Beatriz e Raphel 
Andrade

Edileusa CoelhoMarcelo Borges e 
Tobias Menezes

Adlinez e 
Alexandre Leão

Aline Ballut e 
Nilton Orlando Julita Buhler

Conceição Oliveira e Norma Araújo

Paula Taveira, ligeiramente 
grávida de menino.

Luiz Barcelos, Mauro e 
Mônica Amorim Harim Feitosa

VINO

Yara e Joaquim Azevedo, 
Mirian e Fabiano Boh



Cultura

 Fernanda Lopes 

Unindo os conceitos 
de sofisticação, co-
modidade, inovação 
e sustentabilidade, o 

Lalbero Restaurant & Lounge 
é a mais nova aposta na capital 
amazonense para quem deseja 
experimentar pratos únicos e 

Inaugurar um es-
tabelecimento vol-
tado para o ramo 
gastronômico sem-
pre foi um sonho 
de adolescência do 
empresário Bráulio 
Lima 

drinks da melhor qualidade 
em um ambiente executivo e 
extremamente refinado. Inau-
gurado na sexta-feira (28), o 
espaço fica localizado na rua 
Vila Amazonas, 96, no bairro 
Nossa Senhora das Graças, na 
Zona Centro-Sul de Manaus.

Inaugurar um estabeleci-
mento voltado para o ramo 
gastronômico é um sonho de 
adolescência do empresário 
Bráulio Lima. Com a premissa 
de ser a experiência gastro-
nômica favorita dos clientes 
manauaras, o Lalbero foi ide-
alizado com o intuito de trazer 
uma cozinha contemporânea, 
com um cardápio exótico e 
uma carta de drinks variados. 
Visionário, o empresário uniu 
tudo o que notava como uma 
“carência” nos estabelecimen-
tos em um só local.

“Há 30 anos, eu e o chef 
Francis – que está aqui comigo 
hoje – conversávamos sobre ter 
uma cozinha industrial. A vida 
seguiu, tivemos caminhos pro-
fissionais diferentes e depois 
de 30 anos nos reencontramos 
nesse projeto. O restaurante 
Lalbero surgiu a partir de uma 
vontade de empreender. A mi-
nha carreira foi, basicamente, 
no serviço público e defini que 
nesse momento seria a fase de 
assumir esse meu lado empre-
sarial. Encontrei esse ponto dis-
ponível, fizemos esse projeto 
sensacional e eu tenho certeza 
que vai ser um empreendimen-
to que vai agregar muito na 
cidade de Manaus”, destacou.

O nome do empreendimento 
é de origem italiana e significa 
“a árvore” e o nome não foi 
escolhido por acaso, visto que 

o local agrega um cenário in-
descritível que, além de ter uma 
linda vista para o pôr do sol – 
também conta com a presença 
de duas árvores centenárias. 
Além disso, Bráulio também 
fez questão de pontuar que 
essa proteção e preservação 
ao meio ambiente não está 
presente apenas na aparência 
do espaço, mas também nos 
propósitos e valores do local.

“Esse é o nosso diferencial. 
Temos a possibilidade de agre-
gar um cenário que tenho a 
certeza que nenhum concor-
rente tem aqui em Manaus. 
Busquei não dar tanta ênfase 
para o nome italiano para não 
pensarem que o nosso cardá-
pio segue esse mesmo rumo. 
Nós temos uma cozinha com 
um cardápio contemporâneo. 
Esse diferencial tem sido uma 

força estratégica para a gente, 
ainda mais que vamos atuar 
com uma perspectiva muito 
forte de sustentabilidade. N 
ós temos a energia limpa com 
placas de energia solar, esta-
ção de tratamento de esgoto, 
separação de resíduos, descar-
te correto e tudo agrega muito 
valor à marca”, explicou.

Ao Vanguarda do Norte, o 
empresário e idealizador do 
projeto contou sobre as di-
ficuldades enfrentadas até o 
momento em que o projeto 
foi tirado do papel.

“Diversos são os desafios, 
sobretudo com o financiamen-
to. Os bancos Bradesco, Basa, 
Santander, a Agência de Fo-
mento do Estado do Amazonas 
(Afeam) apoiaram esse proje-
to. Aqui temos toda a nossa 
vida dedicada. São 24 anos 
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As primeiras referências escritas 
ao vinho produzido em Bordeaux 
remontam ao século IV, quando o 
poeta galo-romano Ausone, que 
hoje empresta seu nome a um 
dos grandes vinhos de SaintÉmilion, 
escreveu poemas enaltecendo os 
vinhos da região - dentre os quais 
o que ele próprio produzia.

Há fortes indícios de que por volta 
desta época a viticultura se espalhou 
e consolidou na Aquitânia sob domí-
nio romano, depois de ter chegado 
ao Rhône. Boa parte da reputação 
do vinho bordalês se estabeleceu 
durante o domínio inglês, a partir 
de 1152. Com o casamento de Ele-
onora da Aquitânia com Henrique 
II Plantageneta, rei dos ingleses e 
duque da Normandia, a região, assim 
como boa parte do oeste da França, 
ficou separada do restante do país 
por mais de três séculos, até o final 
da Guerra dos Cem Anos.

Mesmo com a reconquista da 
região pela França, em 1453, o co-
mércio de vinho com a Inglaterra 
continuou, já que o “claret” – nome 
dado pelos britânicos ao vinho de 
Bordeaux por sua coloração rubi 
clara – havia conquistado reputação. 
Com o fim do domínio inglês, os 
comerciantes holandeses passaram 
a dominar a compra do vinho da 
região; foram os holandeses, aliás, 
os responsáveis pela drenagem dos 
pântanos que dominavam o Médoc 

– a mais importante região de Bor-
deaux atualmente – no século XVII.

Uma Grande Produtora
Bordeaux concentra a maior 

quantidade de grandes proprieda-
des vinícolas e todos seus vinhos 
são AOC. Diferentemente da outra 
principal região, a Borgonha, aqui 
os vinhedos são extensos, muitos 
deles ao redor de châteaux, cas-
telos que servem de sede para as 
grandes casas produtoras. Muitas 
vinícolas adotaram o nome château 
mesmo não possuindo um castelo, 
tão grande é a associação feita entre 
vinhos de Bordeaux e os castelos.

Os terrenos são, de modo geral, 
bastante planos e a composição 
do solo favorece a drenagem. Na 
margem esquerda do Garonne e 
do estuário do Gironda predomi-
nam os solos arenosos misturados 
a cascalho (graves, em francês, que 
dão nome a uma região de Bordeaux 
cujo solo possui um grosso substrato 
de cascalho). No outro lado, ao longo 
da margem direita do Dordogne e 
do Gironda, a variedade é maior: 
argila, calcário, areia e cascalhos 
aparecem em diferentes trechos e 
muitas vezes se misturam. Já entre 
os rios Garonne e Dordogne, na área 
conhecida como Entre-deux-mers 
(em português, entre dois mares), a 
composição do solo é basicamente 
argilo-calcária; este solo mais fértil 

prejudica o crescimento.

As Uvas de Bordeaux
Devido a associação do nome 

Bordeaux com vinhos estruturados 
e elegantes, cerca de 80% de sua 
produção é tinta com predominân-
cia de Cabernet Sauvignon e Merlot.

O tinto de Bordeaux é famoso e, 
mais uma vez, se opõe ao da Borgo-
nha por ser um vinho de corte, isto 
é, composto por mais de uma uva, 
e não um monovarietal. Cada uva 
desempenha seu papel na mistura, 
cujas proporções e protagonistas 
variam de acordo com a sub-região. A 
Cabernet Sauvignon, provavelmente 
a mais globalizada das uvas, dá vi-
nhos tânicos e complexos e é a tinta 
predominante na margem esquerda, 
mais quente e, portanto, mais pro-
pícia a seu amadurecimento. No 
total, a Cabernet Sauvignon ocupa 
25 mil hectares em toda a região. A 
Merlot, um pouco mais macia, mas 
também com boa estrutura, é a 
mais plantada de Bordeaux, cobrindo 
aproximadamente 40 mil hectares. 
Os vinhos mais reputados, em que 
ela é a cepa principal do corte, são 
os produzidos na margem direita, 
de clima mais continental e ameno. 

A Cabernet Franc é a mais im-
portante coadjuvante nos tintos 
bordaleses, embora podem tam-
bém aparecer no corte bordalês, 
em menor grau, as variedades Petit 

Verdot, Malbec e, muito raramente, 
a Carmenère.

Mas não só de tintos vive esta 
Região, assim como eles, raramen-
te um branco de Bordeaux será 
produzido apenas com uma cepa. 
Despontam como principais com-
ponentes do bom branco bordalês 
a Sémillon e a Sauvignon Blanc. A 
primeira, opulenta, doce, untuosa e 
muito suscetível à pouriturre noble 
é sempre a protagonista nos vinhos 
doces, notadamente os Sauternes e 
Barsac. Já a Sauvignon Blanc, mais 
ácida, delgada e herbácea, suaviza a 
doçura nos vinhos botritizados e é o 
principal componente dos brancos 
secos de Graves, mais reputados, e 
de Entre-deux-mers.

Os Grandes Châteaux de Bor-
deaux

Pela riqueza histórica, pela qua-
lidade,  pela elegância e desejo do 
mundo pelos Grandes Vinhos de 
Bordeaux, corremos grandes riscos 
de sermos “injustos” em ousar lis-
tar os melhores e mais renomados 
Châteaux.

Citarei 3 grandes nomes que, não 
os classifico-os, mas com toda a cer-
teza, são referencias de uma região 
tão especial em que As simpáticas 
estradas que saem do centro da 
cidade nos levam até as comunas e 
vilarejos de suas sub-regiões, onde 
os fascinantes châteaux com suas 

incríveis arquiteturas nos contam o 
passado da região ao mesmo tempo 
em que engarrafam as safras futuras.

Château Margaux (Margaux)
Se você é amante de vinhos, 

provavelmente já se deparou com o 
nome do Château Margaux nas listas 
de melhores ou mais conhecidos 
do mundo. 

Ele é um dos cinco Premier Grands 
Crus Classés de Bordeaux, da Classi-
ficação de 1855, o que o torna um 
dos mais exclusivos e mais caros 
do mundo.

É conhecido por seu blend entre, 
principalmente, Cabernet Sauvig-
non e Merlot que ao longo dos 
anos desenvolve ainda mais requin-
te, complexidade aromática e uma 
presença marcante na boca. 

Essa propriedade histórica, que 
acumula séculos de tradição e exce-
lência – o início do Château Margaux 
remonta ao século 16. 

Château Cheval Blanc (Saint-
-Émilion)

Uma mistura muito bem-vinda 
entre a simplicidade da vida no cam-
po e a modernidade dos processos 
de produção do vinho na arrojada 
cave é um resumo do que podemos 
encontrar logo de cara no Château 
Cheval Blanc.

A propriedade fica em Saint-
-Émilion, na margem direita do rio.

Categorizado como um dos 
Premier Grands Crus Classés A na 

Classificação de Saint-Émilion, o 
vinho tinto é rico e poderoso na 
boca, em que a predominância é 
da uva Merlot. Outros dois vinhos 
são produzidos: o também tinto 
Le Petit Cheval e o branco Le Petit 
Cheval Blanc. 

Pela proximidade com a região 
de Pomerol, o solo é composto por 
uma grande parte de argila, assim 
como cascalho e areia, garantindo 
uma certa complexidade das uvas. 

Château d’Yquem (Sauternes)
É um dos vinhos mais cobiçados e 

importantes do mundo, que carrega 
uma tradição de cerca de 400 anos. 

O Château d’Yquem fica em 
Sauternes, comuna na margem es-
querda conhecida por seus vinhos 
brancos e pelo fungo microscópico 
que aparece nas videiras – um dos 
fatores que torna a bebida ainda 
mais especial. Na Classificação dos 
Vinhos de Sauternes, o Château 
d’Yquem é o único Premier Cru 
Supérieur.

O vinho principal, classificado 
como superior, é branco e catego-
rizado como um vinho de sobre-
mesa – assim como a maioria dos 
Sauternes – o que, porém, limita 
sua concepção.

E esta foi nossa viagem por esta 
encantadora região onde tentei tra-
zer um pouco do encanto, história e 
complexidade que vão muito além 
dos vinhos.

Da Poesia para a Adega: A História do Vinho Bordalês
Empresário, pós-graduado em Gestão Estratégica de 
Negócios, Gestão de Comercio e Vendas. Enófilo

Daniel Mavignier

de carreira e todo o meu pa-
trimônio tem sido acreditado 
aqui e eu tenho muita confiança 
que esse sonho vai se tornar o 
ambiente que as pessoas vão se 
sentir confortáveis, bem e vão 
ter aquele sentimento de ex-
clusividade, bom acolhimento 
e de um bom atendimento. É 
a nossa perspectiva para esse 
empreendimento”, frisou.

Reunindo um cardápio di-
versificado, drinks clássicos e 
exclusivos, uma carta de vinhos 
com mais de 130 rótulos, com 
um ambiente aconchegante, o 
Lalbero Restaurant & Lounge 
foi inaugurado com o objetivo 
de ser um espaço para negó-
cios e mais voltado para o lado 
executivo.

Seguindo como valores prin-
cipais a sofisticação, comodida-
de e inovação, Bráulio ressalta 
que a estrutura foi pensada de 
forma estratégica, justamente 
para que tais pontos sejam co-
locados em prática.

O cardápio
Há 11 anos no ramo gastro-

nômico, o chef de cozinha Fran-
cis Chagas já passou pelos mais 
variados tipos de culinárias e 
hoje contribui com a monta-
gem do cardápio contempo-
râneo do Lalbero Restaurant 
& Lounge. Para o chef, o Carré 
de Cordeiro (com molho de 
hortelã e risoto de pistache) 
e o Filé Wellinton (tradicional 
filé envolto de massa folheada, 
duxelle de cogumelos, purê 
trufado e molho roti) serão as 
principais apostas da casa.

“A culinária contemporânea 
consiste em todos os clássicos 
dentro da gastronomia com 
uma nova roupagem e novas 
técnicas, trazendo essa fusão 
de sabores para o público. A 
nossa carta de drinks, elabora-
da pelo bartender Igor Macedo 
também é bem diferenciada. 
Tudo o que oferecemos é 
elaborado com harmonização 
entre a nossa comida, drinks e 
estrutura”, pontuou.

Estrutura aconchegante e 
moderna

Para os arquitetos Leonardo 
Lacerda e Bia Coimbra, rece-
ber o convite para o projeto 
e vê-lo se concretizando tem 
sido algo gratificante. Com o 
planejamento de trazer um 
restaurante diferenciado para 
a capital amazonense.

Chef Francis Chagas

Qualidade e sofisticação, 
Lalbero Restaurant & Lounge 
inaugura em Manaus

FOTOS: FERNANDA LOPES E ÍTALO EUCLIDES

Empresário Bráulio Lima, dono 
do Lalbero Restaurant & Lounge
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Esportes

O projeto “Olimpíadas 
de Paris 2024” vai in-
vestir em atletas que 
já possuem índices  
pré-olímpicos

O sonho de partici-
par das olimpíadas 
do ano que vem 
pode se tornar real 

para atletas amazonenses, 
através de projetos socioes-
portivos e fomentos ao alto 
rendimento. Um deles é o 
Amazonas nas Olímpiadas 
de Paris 2024, que vai in-
vestir em atletas que já pos-
suem índices pré-olímpicos 
para que possam se prepa-
rar integralmente para as 
seletivas do próximo ciclo 
olímpico. Na modalidade 
arco e flecha, a indígena 
da etnia Karapana, Graziela 
Paulino, comemora apoio 
do governo.

“É muito importante estar 
recebendo incentivo. O es-
porte não tinha tanto apoio 
como tem hoje por causa 
do governador Wilson Lima, 
com esse olhar para o espor-
te de alto rendimento. Isso 
vai mudar a nossa vida para 
que a gente possa treinar 
tranquilo, comprar equipa-
mentos e assim representar 
o Amazonas, alimentando o 
sonho de chegar nas Olim-
píadas” afirmou a atleta. 
 Na mesma expectativa, Da-
niela Vitória que aos 13 anos 
de idade já é uma promessa 
no skate, quer uma vaga 
nas olimpíadas. A atleta se 
apaixonou pelo esporte aos 
7 anos e hoje, além de 
disputar competições por 
todo o Brasil, também faz 
parte da seleção brasilei-
ra júnior na modalidade. 
“Muito feliz em saber que 
agora vou ter um apoio 
grande e estou treinando 
bastante para chegar nas 
Olimpíadas e representar 
nosso Brasil, nosso Ama-

Governo do Amazonas irá oferecer incentivos para atletas com índices pré-olímpicos

Atletas amazonenses sonham com 
vaga nas Olimpíadas de Paris

zonas”, disse a jovem. 
Com uma preparação in-
tensa de treinamentos, o 
paratleta Eduardo Dantes 
aperfeiçoa suas habilidades 
com o objetivo de alcan-
çar a vaga nas Paraolímpica 
de Paris 2024. Ele acredita 
que o incentivo do governo 
é fundamental para con-
quistar o sonho olímpico.  
 “É importante a ajuda na 
questão de melhoria no 
treinamento, desenvolvi-
mento, até a parte de equi-
pamento, de viagem e tudo 
que a gente consegue com 
essa ajuda do Governo. A 
gente está correndo atrás 
para representar o Brasil, 
o Amazonas”, disse o atleta  
Bolsa Esporte Estadual 2023

O Bolsa Esporte Esta-

dual 2023, lançado pelo 
Governador Wilson Lima, 
será destinado ao patrocí-
nio de atletas e paratletas, 
de diversas modalidades 
olímpicas e não olímpicas.  
 São 182 Patrocínios Despor-
tivos, em valores que variam 
de R$ 400 a R$ 3 mil mensais. 
As inscrições no edital vão 
do dia 2 a 31 de maio. O 
edital é de responsabilida-
de da Fundação Amazonas 
de Alto Rendimento (Faar).  
 Aos atletas e paratletas 
de categoria de base serão 
destinados 107 patrocínios 
desportivos de R$ 400 men-
sais. Para atletas e para-
tletas de alto rendimento 
que disputam competições 
nacionais e internacionais, 
serão 65 patrocínios de R$ 
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1 mil mensais. Já para os 
atletas e paratletas de cate-
goria olímpica/paralímpica, 
serão dez patrocínios no 
valor de R$ 3 mil mensais. 
 “Aqui no estado do Ama-
zonas, vamos incentivar 
modalidade olímpica e não 
olímpica. Como jiu-jítsu, 
por exemplo, que é uma 

da modalidade mais pra-
ticadas hoje no estado do 
Amazonas. Isso dá possibili-
dade para que eles possam 
investir mais no seu esporte, 
comprar um quimono mui-
to mais adequado e muito 
mais potente”, Jorge Oli-
veira, diretor-presidente  
da Faar.

Paratleta amazonense é ouro no Halterofilismo
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Maria de Fátima integra a equipe 
amazonense que contou com o 
apoio do Governo do Estado

Destaque no Campeonato 
Brasileiro Loterias Caixa de 
Halterofilismo, a paratleta 
Maria de Fátima medalhista 
de ouro na categoria até 67kg, 
garantiu a classificação para o 
Mundial, que acontecerá em 
Dubai. Com apoio do Governo 
do Amazonas, ela e os para-
tletas Eduardo Soares e Lucas 
dos Santos, membros do Pro-
jeto Amazonas nas Olimpía-
das de Paris 2024, também 
garantiram medalhas de ouro 
e prata na competição.

“Resultados expressivos 
surgem com investimentos e 
o Governo do Amazonas está 
focado em revelar grandes 
atletas que representarão o 
estado internacionalmente. 
O desempenho dos para-
tletas que fazem parte do 
Projeto Amazonas nas Olim-
píadas de Paris em 2024 é o 
reflexo desse compromisso”, 
comentou o coordenador do 
projeto e medalhista olímpi-
co, Sandro Viana.

Organizado pelo Comitê 
Paralímpico Brasileiro (CPB), 

CAMPEONATO BRASILEIROARENA DA AMAZÔNIA

Manaus abre venda de 
ingressos para Série C

O Manaus abriu a venda 
de ingressos para o confron-
to contra o Náutico-PE, que 
marca a estreia do Gavião do 
Norte na Série C do Campeo-
nato Brasileiro de 2023. A bola 
na terça-feira (2), às 20h30 
(horário da capital amazonen-
se), na Arena da Amazônia e 
torcedores que forem ao jogo 
vestindo a camisa oficial do 
Manaus terão direito à meia-
-entrada pelo valor de R$ 25 
(a inteira será comercializada 
no valor de R$ 50).

O torcedor esmeraldino 
pode adquirir as entradas na 
loja oficial do clube, localiza-
da na rua Salvador, número 
441, no Da Vinci Center, bairro 
Adrianópolis, até às 18h. De 
sábado até terça-feira, dia da 
partida, o horário de vendas é 
das 9h às 18h. No dia do jogo, 
o torcedor também pode ad-
quirir as entradas na bilheteria 
D da Arena da Amazônia. Além 
dos torcedores que estiverem 
vestidos com a camisa esme-
raldina, o grupo composto 

o Campeonato Brasileiro de 
Halterofilismo é considerado 
um dos eventos mais impor-
tantes do calendário anual da 
modalidade. A edição deste 
ano foi realizada no Centro 
de Treinamento Paralímpico, 
em São Paulo, e classificou os 
melhores no ranking que irá 
compor a Seleção Brasileira 
no Campeonato Mundial, em 
agosto em Dubai, e para os Jo-

Manaus enfrenta o Náutico-PE na 
Arena da Amazônia

gos Parapan-Americanos na 
cidade de Santiago, no Chile.

Natural do Município de 
Tefé (a 523 km de Manaus), 
Maria de Fátima, que possui 
má-formação nos membros 
inferiores, vem conquistan-
do espaço no halterofilismo 
internacional. Praticante do 
esporte há 4 anos, a amazo-
nense foi medalha de ouro no 
último campeonato, além de 

por estudantes, professores, 
portadores de necessidades e 
seus acompanhantes, idosos e 
doadores de sangue também 
terá direito à meia-entrada O 
Manaus optou por mudar o 
horário da partida de estreia 
na Série C do Brasileiro para 
facilitar o deslocamento dos 
torcedores na terça-feira. An-
tes, a partida estava marcada 
para iniciar às 15h, mas o clube 
conseguiu levar a partida para 
o horário de 20h30

estabelecer uma nova marca 
de 120 kg em sua categoria, 
o índice alcançado possibi-
litou a atleta ficar entre os 
convocados para o Mundial 
em Dubai.

“Além de ser campeã no 
brasileiro, alcancei o índice 
para o mundial em Dubai 
que será uma das etapas 
para as Paraolimpíadas de 
2024. Essa conquista significa 
muito, pois era uma marca 
que desejava há algum tem-
po e vai contribuir para o 
meu ranking internacional”, 
destacou Maria de Fátima, 
medalhista de ouro do Cam-
peonato Brasileiro.

Outros paratletas também 
se destacaram na disputa, 
Lucas dos Santos conquis-
tou medalha de ouro e o 
Eduardo Soares medalha de 
bronze, ambos na categoria 
até 49kg. Eduardo ressaltou 
a importância da conquista. 
“Conseguimos representar 
com orgulho o nosso estado 
e garantimos essa vitória”, 
afirmou Eduardo.

Corinthians 
ainda observa  
nomes

TÉCNICO

Apesar de Vanderlei Lu-
xemburgo estar próximo 
do Corinthians, a direto-
ria ainda observa outros 
nomes e aguarda outras 
respostas. O clube está sem 
treinador desde a saída do 
técnico Cuca.  A equipe 
entende que o Luxemburgo 
aceitaria o cargo, portanto, 
trata-se de uma situação 
mais simples e rápida de 
resolver, por isso a proxi-
midade do acerto. Porém, 
o Alvinegro paulista ainda 
não quer bater o martelo, 
pois está em busca de ten-
tar outras opções.

Outros dois nomes que 
vinham sendo cogitados, 
Mano Menezes e Vojvoda, 
estão empregados e por 
isso não devem assumir 
o Timão. O primeiro teve 
a sua situação complicada 
para voltar ao clube após 
a classificação do Inter-
nacional nos pênaltis, na 
terceira fase da Copa do 
Brasil, contra o CSA. Ao 
passo que o segundo tem 
o desejo de permanecer  
no Fortaleza.

Vale ressaltar que antes 
de se aproximar de Lu-
xemburgo, o Corinthians 
tentou a contratação do 
técnico Tite. Porém, o ex-
-treinador da Seleção Bra-
sileira não mudará seus 
planos de não trabalhar 
no país em 2023, como já 
era de conhecimento geral.

Luxemburgo pode ser um nome 
quase  certo, após a negativa de Tite

DANILO FERNANDES

Graziela Paulino treina 
arco e flecha

ALEX PAZUELLO

MANAUS FC



O astral e o charme das socialites 
da cidade deram o tom da tar-
de. Foi um verdadeiro desfile de 

belezas. As amigas da coluna pararam 
o Barollo. Tarde para ficar registrada!
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O Vip Deck do restaurante Barollo foi o local eleito para o encontro que reuniu elenco fe-
minino de primeira linha da cidade, com menu sensacional assinado pelo estrelado chef 
Rick Alves, que incluia delÍcias como um caldinho de abóbora com creme french dos 

deuses e um polpetoni empanado com espaguete ao molho bechamel de comer de joelhos! 
O sensacional bolo Jess Cake fez sucesso após o coro de “happy brithday”, elogiadíssimo.

Um grupo de amigas des-
te colunista organizou 
almoço cheio de charme 

comemorando o aniversário do 
editor deste espaço, em tarde 
pra lá de bacana.

Almoço bacana reúne e lenco chic
Fernando Coelho Jr.
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Adlinez Moreno, Zenilda Castelo Branco, Adriana Samad e a filha Nathalia

Fernanda Mendonça

Norma Araújo e Cristine 
Barbary fazendo um self 

Rhany Braga e Fabiola Coelho

Luciana Figueiredo

Najla Makarem Nadaf A linda Valentina Coelho 
Rhany Braga e a linda 
filha Nathalie

A bela e chic 
Alessandra Brandão A linda Micaella Garcia

Os queridos Adriane 
Antony Gonçalves e 
Alexandre Prata

Christine Barbary

Gizella Bolognese

A ótima Kalina Cohen
Celine Batista e Liz 
Lange 

Ane Cristine Cavalcante 
e Cristiane Dantas

Mirza  Teodoro

Vera Bulbol

Celes Borges Sandra Lucia Saraiva

Jac Chagas Tânia Castro

Carol Assi 

Fótos: César Catingueira e Breno Marx



LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS
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Amazonas Energia S.A., torna público que recebeu do 
IPAAM, a Licença Ambiental Única n°. 128/2023, que 
autoriza a perfuração do poço tubular para captação de água 
subterrânea, localizada na Rodovia AM-336, nas coordenadas 
geográficas 02°44’11,07’’S e 58°02’03,94’’W, Itapiranga-AM, 
para Perfuração do Poço Tubular com validade de 30 dias.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

SINDICATO DOS SERVIDORES DA SUFRAMA 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O presidente do Sindicato dos Servidores 
da Suframa – SINDFRAMA, Sr. Maverly 
Lemos de Souza, convoca todos os servidores 
para comparecerem à Assembleia Geral 
Extraordinária, que será realizada no dia 03 
de maio de 2023. A primeira convocação está 
prevista para às 14h, seguida pela segunda 
convocação às 14h15min, no Auditório 
Floriano Pacheco, localizado na Avenida 
Ministro Mário Andreazza, nº 1424, Distrito 
Industrial, CEP 69075-830. A pauta da AGE 
será a seguinte: I - apresentação da proposta 
de reestruturação salarial para os servidores 
da SUFRAMA; II - deliberação sobre a 
proposta; III - discussão de outros assuntos 
sindicais. 

Os servidores das unidades descentralizadas 
poderão participar da assembleia por meio 
de videoconferência, utilizando o link 
disponibilizado no grupo SUFRAMA.

Manaus - AM, 28 de Abril de 2023 

Maverly Lemos de Souza
Presidente do Sindicado dos Servidores  

da Suframa

SINDFRAMA
Unidos somos mais fortes!


